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Cotação Dólar - real

R$ 5,68

Cotação eUrO - real

R$ 6,86

Gasolina

R$ 5,65

Diesel comum etanol 

R$ 4,29 R$ 3,99

Temperatura Fechamento

19h40Máx.: 31º
Min. : 18º
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Prefeitura adia 
retomada das aulas e 
gera protestos

Marcelo Freitas anuncia 
entrega de 700 viaturas 
para cidades mineiras

Montes claros apresenta 
proposta para catadores 
de recicláveis

amams e RF anunciam 
novos postos de 
atendimento e definem 
parceria para fundos

Ministério Público 
promove reuniões para 
execução de medidas

Vereadores de Moc 
suspendem reuniões e 
atendimento presencial

Norte de Minas conclui hoje 
a entrega de 24,5 mil doses 
das vacinas

Preço da gasolina chega a R$ 5,80 
e preocupa os consumidores

GIRLENO ALENCAR

Cimams confirma presença do procurador 
de MG no lançamento de Procons 

A gasolina passou a ser vendida a até R$ 5,799 em Montes Claros, ontem (2), para desespero ainda mais dos consumidores, que 
em menos de 15 dias viu o preço aumentar em média R$ 0,40 pelo litro e com o agravante de não tem a quem recorrer. A estimativa 
é que o novo aumento elevasse os preços para R$ 5,60 a R$ 5,65, mas para surpresa geral, foi para R$ 5,80.

O preço do combustível registra nova alta no preço

O promotor Daniel Lessa Costa, coorde-
nador regional das Promotorias de Justiça de 
Defesa da Saúde, realizou na tarde de ontem 
(2) uma reunião com o comando do 55º Ba-
talhão da Polícia Militar, de Pirapora, para 
que os policiais façam cumprir as medidas 
de restrição adotadas pelos municípios que 
formam aquela microrregião de saúde.

O município de Montes Claros tem aproxi-
madamente 500 catadores de recicláveis, sendo 
108 deles atuando nos quatro galpões que parti-
cipam do projeto “Recicla aos Montes” e na últi-
ma segunda-feira, quando se comemorou o Dia 
Nacional da categoria, o vice-prefeito Guilherme 
Guimarães, que é secretário municipal de Servi-
ços Urbanos, se reuniu com eles, quando discu-
tiu algumas ações para melhorar a arrecadação 
dos galpões, como por exemplo, a articulação 
para identificar compradores do resíduo de vi-
dro, provenientes das residências. 

A Associação dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (Amams) e a Delegacia da Receita Fe-
deral em Montes Claros anunciaram a instalação 
de novos postos de atendimentos municipais 
virtuais no Norte de Minas, nas cidades de Jaíba, 
Monte Azul, Porteirinha e Serranópolis de Minas 
e que se somarão as unidades de Espinosa, Ja-
naúba e Salinas já implantadas.

Montes claros 
aperta cerco e bares 
serão fechados mais 
cedo

Os bares e restaurantes de Montes Claros 
correm risco de serem autorizados somente 
até às 20 horas, conforme deliberação toma-
da pelo Comitê Municipal de Enfrentamento 
ao Covid, na manhã de ontem (2), que ainda 
na reunião reprovou qualquer proposta de 
decretar lockdown na cidade. 

O procurador-geral do Estado, Jarbas Soares, confirmou ao presidente do Consórcio Intermunici-
pal da Área Mineira da Sudene (Cimams), prefeito de Patis, Valmir Morais de Sá, que estará em Montes 
Claros, para participar juntamente com o promotor de Justiça e coordenador regional do Procon-MG, 
Felipe Caires, no lançamento do programa dos Procons Regionais.

O presidente do Cimams, Valmir Morais (à dir.); o procurador-geral de Minas Gerais, Jarbas 
Soares; o deputado Arlen Santiago e; a advogada Beatriz Morais
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Outra situação comum é 
não declarar a compra ou ven-
da de um imóvel, no entanto, 
você sabia que a Receita Fede-
ral recebe a informação logo 
que a escritura é lavrada em 
cartório?

Uma ressalva importante é 
que com a atual informatização 
e integração dos sistemas de 
apuração, a omissão de renda 
te tornará altamente elegível 
a receber correspondência da 
Receita Federal com abertura 
de processo de fiscalização.

Vale à pena seguir a maneira 
correta para não receber mul-
tas, juros e atualização sobre o 
imposto devido e não declara-
do/recolhido.

Outro lembrete: aqueles 
que na data-base possuíam 
bens e/ou direitos em montan-
te igual ou superior a USD100 
mil ou seu equivalente em ou-
tras moedas, deverão entregar 
o DCBE Anual (Declaração de 
Capitais Brasileiros no Exte-
rior) até o dia 05/04/2021.

Vamos fazer um roteiro para 
te facilitar a busca de docu-
mentos que pode funcionar 
como checklist.

INICIEMOS PELA RENDA -NãO 
ESGOtA

• Informe de Rendimentos 
da empresa em que for empre-
gado;

• Informe de Rendimento 
de sua empresa, caso seja em-
presário;

• Informe de Rendimen-
tos de instituições financeiras 
(bancos, fintechs, corretoras 
etc.);

• Informação de aluguéis 
recebidos no período, inclusi-
ve operação tipo AIRBNB;

• Se tiver havido indeniza-
ção no período de 2020, infor-
me de rendimentos de segura-
doras;

• Instrumento de doação 
caso tenha recebido;

• Informe de Rendimento 
sobre resgates efetuados Plano 

de Aposentadoria;
• Informe de Rendimentos 

da Previdência Social;
• Informe de instituição 

financeira detentora de suas 
aplicações inclusive de planos 
PGBL e VGBL.

GAStOS E DESPESAS – NãO 
ESGOtA

• Informe dos pagamentos 
de planos de seguro saúde;

• Informação de pagamen-
tos para educação formal;

• Informação de aluguéis 
pagos no ano;

• Instrumento de doação, 
caso tenha doado;

• Informação sobre doação 
a entidades beneficentes,

• Informação sobre paga-
mentos a médicos, dentistas, fi-
sioterapeutas, psicólogos, etc.;

BENS

• Instrumentos de aquisi-
ção de novos bens móveis e 

imóveis adquiridos no perío-
do;

•Instrumentos de alienação 
de bens móveis e imóveis alie-
nados no período;

• Notas fiscais de materiais 
e serviços em reforma de imó-
veis realizadas no período.

Importante é que os docu-
mentos devem ser entregues a 
quem irá preparar sua declara-
ção. Ou seja, não basta apenas 
“uma anotação em um papel 
de pão” ainda que seja em uma 
planilha. É de extrema impor-
tância que seja feita análise do 
documento original (cópia).

Por fim, não basta baixar 
o programa e preencher os 
campos. Há necessidade de 
que seja feito o preenchimen-
to por profissional qualifica-
do. Uma informação omitida 
ou incorreta, um campo não 
preenchido, um dado omitido 
podem desaguar em processo 
de malha-fina que, se não devi-
damente esclarecido, resultará 
em autuação.

O valor é a única coisa que se-
para as pessoas, que segrega. Pedir 
demissão de uma empresa, divór-
cio por não estar feliz ou não se 
relacionar bem com os pais. todos 
esses eventos podem ser uma ques-
tão de conflito de valor. Quanto 
mais você se desconecta dos seus 
valores, mais você fica à mercê des-
ses conflitos.

No trabalho, por exemplo, você 
se sente mal, fala que não gosta 
do chefe, ou do modo de gestão 
da empresa, apenas porque seu 
valor não bate com o da empresa. 
Se você prioriza a estabilidade e a 
empresa o crescimento, existe um 
conflito de valor que em algum mo-
mento poderá vir a tona, gerando 

um descontentamento.
Ou ainda, vamos supor que sua 

empresa visa o crescimento e o ris-
co, mas você percebeu que valoriza 
a estabilidade e a segurança, que 
nunca quis mudar de casa, de car-
ro, não gosta de mudanças radicais, 
ou seja, seus valores simplesmente 
não estão conectados com os dessa 
empresa.

O autoconhecimento é o cami-
nho para entender quais são os 
seus principais valores. Quanto 
mais você age de acordo com os 
seus princípios, mais vive feliz e 
sua autoestima aumenta. Supon-
do que eu preze o respeito, o 
amor e a paz e busco por meio de 
veículos como família, trabalho e 

casamento viver esses valores, au-
tomaticamente minha autoestima 
vai se elevar.

Mas como descobrir o seu va-
lor? É um exercício de olhar para 
dentro de si e pensar o que é im-
portante para você. Quais são os 
sentimentos que o trabalho, a fa-
mília, o relacionamento, dinheiro, 
as relações humanas despertam 
em você? Vale lembrar que valores 
são estados emocionais, sentimen-
tos, por isso dizemos que família é 
um veículo e não um valor.

Outro alerta é que podemos 
confundir o valor do outro com o 
nosso. Isso significa que quando 
não conheço meus valores, posso 
achar que o valor do meu pai ou 

do meu marido é o mesmo que o 
meu e vivo em função disso. Mas 
isso não é bom. Descubra e viva os 
seus valores. A regra para viver o 
seu valor deve estar em você e não 
no outro. Eu vivo o respeito quan-
do eu me respeito. Vivo o amor 
quando eu me amo. Não posso 
esperar ser amada quando a outra 
pessoa estiver disponível para me 
amar para então viver o meu valor.

Por fim, não podemos conti-
nuar mais vivendo nas sombras 
dos nossos valores. Vamos acordar 
desse sono profundo, dessa vida 
no automático, vamos resgatar o 
que de fato valorizamos, levando 
ao mundo mais harmonia e mais 
felicidade.

A escola é o primeiro lugar onde 
se aprende a socializar fora do am-
biente familiar, onde culturas e 
opiniões distintas dão início aos 
primeiros conflitos, é uma excelen-
te oportunidade de aprendizado, 
tanto de frustações, medo do novo 
e de mudanças quanto de troca de 
experiências.

 A Neurociência comprova que 
estimular a criança o quanto antes 
a conhecer e saber lidar com seus 
sentimentos, ajuda a criar caminhos 
neurológicos que faz com que ela 

se recupere de uma experiência ne-
gativa ou de alguma frustração com 
mais sabedoria e rapidez, porque es-
timula o córtex pré-frontal, área do 
cérebro que atua no planejamento, 
pensamento criativo, capacidades 
emocionais e modulação do com-
portamento.

A Inteligência Emocional auxilia 
na prevenção do bullying, precon-
ceitos, uso das drogas, violência e 
suicídio. Pesquisas revelam uma me-
lhora significativa no rendimento 
escolar e nas notas das avaliações, 

mostrando que devido ao estado 
emocional equilibrado se apren-
de com maior facilidade, pois a 
competência socioemocional está 
ligada diretamente ao processo de 
aprendizagem, além de ser uma 
das habilidades mais valorizadas no 
mercado de trabalho, porque envol-
ve trabalho em equipe, resiliência 
e comunicação. Por este motivo, o 
aluno terá este aprendizado para a 
vida toda.

Mas para uma criança ser saudá-
vel emocionalmente não significa 

Carlos Viana deixou ontem a presidência do PSD de Minas. A de-
cisão, segundo ele, foi tomada de forma consensual para se dedicar 
“ao novo momento no Senado e a projetos de ampliação das bases 
de apoio em todo o Estado”. Viana, que é vice-líder de governo no 
Senado tem um projeto político, que passa pelo governo de Minas. 
A prioridade do partido é com a candidatura de Alexandre Kalil, 
mas se o prefeito de Belo Horizonte for deslocado para a disputa 
nacional, o espaço fica livre para Viana, se o nome dele for consenso 
no partido.

ALOCAR RECURSOS DE MANEIRA CORREtA

Aviso de quem conhece bem a administração pública: “de nada 
adiantará multiplicarmos por 10 os recursos se não os alocarmos de 
maneira correta, se não elencarmos objetivos, definirmos metas, exi-
girmos RESULtADOS. Mas reconheço que hoje, com os desafios que 
enfrentamos, não é possível abrirmos mão de recursos para saúde 
e educação”. O recado é do senador Antônio Anastásia, PSD-MG. E 
por isso ele disse que é contra e votará contra a desvinculação dos 
recursos constitucionais exigidos para a saúde e a educação.

DIA DO CAtADOR DE RECICLÁVEL CELEBRA O PRINCIPAL RES-
PONSÁVEL PELO SUCESSO DA COLEtA SELEtIVA

No dia 1º de março foi celebrado o Dia Mundial dos Catadores 
de Materiais Recicláveis, uma data criada para homenagear aqueles 
que são os principais responsáveis pelo sucesso da coleta seletiva. 
Em Montes Claros, a prefeitura tem estruturado cada vez mais os 
galpões de coleta seletiva existentes na cidade através do projeto 
“Recicla aos Montes”, realizado em parceria com o Ministério Públi-
co de Minas Gerais e parceiros da sociedade civil com o objetivo de 
proporcionar renda aos catadores de material reciclável, reduzin-
do assim a quantidade de resíduos sólidos encaminhados ao aterro 
sanitário. Graças ao projeto, atualmente centenas de catadores e 
catadoras de Montes Claros têm conquistado reconhecimento e va-
lorização, garantindo a independência desses trabalhadores, através 
de associações e cooperativas.

MINIStRO DO StF GARANtE PEC DA IMUNIDADE

Ministro Barroso do StF, não atendeu pedido pela suspensão da 
PEC da Imunidade. Para o ministro, a solução constitucionalmente 
adequada consiste em aguardar o desenrolar do debate parlamen-
tar, não suspendendo o andamento da matéria. todavia, Barroso 
alertou sobre a necessidade de aperfeiçoamento do texto. Arthur 
Lira decidiu enviar a chamada PEC da Imunidade (PEC 3/21) para 
análise de uma comissão especial. Após quase três horas de debates 
na Câmara, não houve acordo para votação em plenário. 

PREFEItURA INStItUI NOVAS MEDIDAS DE COMBAtE AO CORO-
NAVíRUS NOS PRÉDIOS PúBLICOS

A Portaria Municipal nº 06, de 26 de fevereiro de 2021, estabelece 
novas medidas de prevenção e combate ao coronavírus implementa-
das nos prédios públicos do Executivo. As novas medidas levam em 
consideração que Montes Claros é referência para toda a região no 
que se refere a serviços de saúde e à necessidade de se manter, com 
a segurança sanitária necessária, a prestação dos serviços de modo 
a causar o mínimo impacto aos cidadãos e nos servidores públicos. 
Em sua maioria, os procedimentos estabelecidos pela Portaria dizem 
respeito ao comportamento e à circulação de servidores e cidadãos 
nos prédios públicos do Município. Assim, de acordo com a Por-
taria nº 06, fica reforçada a obrigatoriedade, em todos os prédios 
públicos da Prefeitura de Montes Claros, do uso de máscaras bem 
ajustadas ao rosto cobrindo totalmente a boca e nariz, durante todo 
o expediente de trabalho, bem como pelo público em geral.

BOLSONARO AtENDE A ANVISA E VEtA PRAzO DE 5 DIAS PARA 
AUtORIzAR USO DE VACINA

Atendendo a pedido da Anvisa, o presidente Jair Bolsonaro vetou 
o artigo do projeto de lei de conversão, elaborado a partir de uma 
medida provisória, que fixava prazo de apenas cinco dias para que 
a agência reguladora aprovar o uso emergencial de vacinas contra 
a Covid-19.

O veto do presidente da República foi confirmado na noite desta 
segunda-feira (1º) pela Secretária-geral da Presidência, chefiada pelo 
ministro Onyx Lorenzoni. Caberá ao Congresso Nacional, agora, 
manter ou derrubar o veto de Bolsonaro.

DIVULGAÇÃO 

está chegando a hora de prestarmos 
contas ao “Leão” (parte 2)

inteligência emocional: 
aprendizado para a vida (parte 1)

O que fazer quando os valores 
estão adormecidos (parte 2)

PSD muDa o comanDo em 
minaS

LUcieNe d’aLeXaNdRe
BachaReL eM cONTaBiLidade, MBa eM GeSTãO 

FiNaNceiRa cONTROLadORia e aUdiTORia Na FGV/SP. MBa 
de GeSTãO de NeGóciOS e TecNOLOGia NO iPT/USP. MBa 
eM iFRS (NORMaS iNTeRNaciONaiS de cONTaBiLidade) 

FiPecaFi

KaRiN PaNeS
TReiNadORa cOMPORTaMeNTaL, MaSTeR cOach eSPeciaLiSTa 

eM PSicOLOGia POSiTiVa, NeUROcieNTiSTa

SaBRiNa MadeR RiBeiRO
PROFeSSORa dO cOLéGiO SaNTa aMáLia

que não poderá chorar, muito pelo 
contrário, isso também faz parte do 
autoconhecimento. É imprescindí-
vel que ela se expresse, exteriorize e 
aprenda a se acalmar.

Em 1990, a Unesco promoveu 
uma conferência Mundial da Educa-
ção para todos, na tailândia, onde 
foram definidos quatro pilares im-
portantes para a educação, também 
abordados na Base Nacional Comum 
Curricular, são eles: aprender a co-
nhecer, aprender a fazer, aprender a 
conviver e aprender a ser. todos eles 
estão interligados com as habilidades 
socioemocionais.

Aprender a conhecer: é o interes-
se em buscar o conhecimento, man-
ter-se atualizado. Vê-se necessário 
manter em alta essa habilidade em 
tempos onde a tecnologia entrega 
tudo pronto.

Aprender a fazer: é colocar em 
prática os aprendizados, aperfeiçoan-
do-os com as atualidades.

Aprender a conviver: em uma 
sociedade interativa, é necessário 
desenvolver a percepção, o respeito 
e saber argumentar sua opinião sem 
entrar em conflitos.

Aprender a ser: desenvolver o 
pensamento crítico, ser autônomo 
e estar aberto para conhecimentos 
novos.

Para facilitar essa busca pelo de-
senvolvimento da criança em sua 
plenitude pela Educação Emocional, 
Daniel Goleman, escritor renomado, 
psicólogo, jornalista científico nos 
Estados Unidos apresenta cinco as-
pectos centrais:
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MUDOU A LEI MARIA DA PENHA

Eita que beleza... Agora tá me-
lhorando a vida das mulheres e 
piorando a vida dos homens frus-
trados por não terem nascido mu-
lheres e, por isso, viram agressores 
de mulheres... Claro, ué... Quem 
bate em mulher? É um menino 
excessivamente alegre enrustido e 
frustrado... Fica com raiva por não 
ter o que a mulher tem que nós 
homens amamos... Mas agora as vi-
das desses covardes estão cada dia 
piorando...  A grande mudança da 
lei Maria da Penha é que antes só 
um juiz podia conceder uma ação 
protetiva para a vítima e manter o 
agressor longe... Agora o delegado 
pode fazer isso e catar o safado se 
ele desobedecer... Bandido ‘louca’ 
que bate em mulher.

SAFADO AMIGO DO ALHEIO 
CHAMA PM

Eita que os nossos valores es-
tão mudados... E como já dizia o 
Kafunga... Em nossa gloriosa terri-
nha do Bananal o errado é que o 
certo... E agora eu vi uma coisa que 
mais parecem duas... Imagine você 
que um safado amigo do alheio 
que é conhecido como ladrão... 
Entrou numa house no bairro Jar-
dim Primavera e garfou merrequi-
nha... Aí o dono da house chegou 
e perseguiu o safado amigo do 
alheio e miudou a taca sem dó (no 
que fez muito bem, né não?) e o 
safado apanhou tanto que ele mes-
mo chamou a polícia que o levou 
para o xilindró e recuperou tudo... 
Oh, coisa boa demais, pois quando 
um bandido leva a pior é a nossa 
maior alegria... Oh raça ruim...

 
HOUSE DO POVO RECUA DIAN-

tE DA COVID-19

Pois então, seu menino... O 
vírus Corona endoidou de vez 
e vem cada vez mais agressivo e 
contaminando mais brazuquinhas 
e pior de tudo é que os hospitais 
estão sem condições de receber 
esses infectados... Aí, neguinha, 
todo mundo tem que se cuidar 
mais... Usar máscara e não se es-
quecer de ficar longe dos outros 
e usar álcool gel... O competente 
presidente da House do Povo que 
é conhecido mundialmente como 
Câmara Municipal conhecido in-
ternacionalmente como Claudim 
da Prefeitura fechou tudo por duas 
semanas para evitar perder vidas... 
Ele mais uma vez está sendo sábio 
e coloca as vidas de todas as pesso-
as que emprestam seus talentos... 
tá certo.

tExtINHO OU HIStORINHA 
CREtININHA JOIADINHA

Pois então minha gente mais 
que biita... Enfim chegou o mo-
mento em que vamos poder rir um 
bocado... E por isso mesmo vamos 
também oxigenar o nosso glorioso 
Coquinho com uma bitelona dose 
de bom humor... Afinal rir ainda 
é o melhor remédio para não dar 
ulcera e nem mesmo ficar rabugen-
to... tinha um cara hiper gozador 
que chegou para o seu colega de-
sempregado e doidinho para ar-
ranjar um trampo e não estava con-
seguindo de jeito nenhum... Então 
ele ficou sabendo que seu amigo 
iria lhe fazer uma oferta de traba-
lho e lá foi ele encontrar o amigo...  
Então você quer mesmo arranjar 
um trabalho? Claro que sim... tu 
sabes onde tem? Sim no Hospital 
das Clínicas... Fazer o que? Levar 
mingau nos quartos... Coisa.

 
VãO ABRIR AS PORtAS DO 

zOOLóGICO

Ebaaa... Agora sim... Ou ago-
ra não? Eu não sei se é bom ou 
ruim... Mas o certo mesmo é que o 
zoológico vai abrir a sua porta e a 
bicharada vai ser mais livre do que 

peido em calça de palhaço...  Não 
entendeu o que eu disse? tá bom, 
me deixa escrever bem devagar 
para que tu possas de fato enten-
der e não ficar boiando... O jogo 
do bicho que mexe com todos nós 
brazuquinhas que sempre gostam 
de fazer uma fezinha... Pois é... Hoje 
é considerado infração... Não chega 
a ser crime... Mas não é ilegal... Mas 
agora vai liberar geral e vai legalizar 
e pagará imposto... Mas vai perder 
aquela sensação de adrenalina... O 
governo não pode tomar conta não, 
né?

AMOR DEMAIS MAtA MESMO...

Espia só... Eu não sei se é amor 
demais... Ciúmes... Ou simples-
mente doidera para dar e vender... 
Uma menina de apenas 19 anos e 
estava grávida de quatro meses... 
Resolveu dar um belo passeio ao 
lado do namorado e foram olhar a 
vista de cima de uma ponte muito 
alta... Chegando lá... Deu uma tre-
menda beiçada no amado e depois 
o abraçou e juntos pularam de uma 
altura de 20 metros... Como é? Se 
eles foram para a cidade dos pés 
juntos? Claro, né, malinha... Ou 
tu já viste ser humano com asas? 
Eles pularam abraçadinhos... Snif... 
Snif... Snif... Que coisinha mais doi-
dinha... O que será que deu nessa 
doida e no noivo dela? É fim... E tu 
tomes cuidado viu? Eca.

 
RIR É O MELHOR REMÉDIO

Eu já sabia e agora mais do que 
nunca é que vou usar um remédio 
para todas as doenças... Sabe qual é? 
Rir... Isso mesmo... Mas tem que ser 
uma risada gostosa... Espontânea... 
E os cientistas já comprovaram que 
isso faz melhorar todo o sistema de 
defesa do nosso corpito... Eu não 
entendo como é que tem gente que 
fica de cara amarrotada e acha que 
cara fechada é sinal de respeito ou 
coisa parecida... Cara feia é sinal de 
fome... Feiúra e vontade de cagar... 
O negocio é rir... É mais gostoso... 
Não custa nadica de nada e cria um 
ambiente legal... Foge de pessoas 
que são mal humoradas... Afinal 
isso contagia para pior... Então va-
mos rir é melhor e te faz ficar biito... 

 
VINGANçA OU MUDANçA?

Espia só minha gente... O meu 
amiguinho malinha Cotoquinho é 
um estudioso do comportamento 
humano... Apesar da pouca idade 
é muito sabido e ele quer saber 
quando alguém sonha com o poder 
e obtém a realização desse sonho e 
muda radicalmente de comporta-
mento... É sinal de mudança e fazer 
o melhor ou simplesmente vingan-
ça contra tudo e todos que retarda-
ram esse sonho? É um caso a pen-
sar e acho que nem Freud explica 
isso...  Às vezes a realização de uma 
conquista traz revolta contra os que 
não acreditavam ou o humilharam 
e o poder dá a chance de agir como 
imperador absoluto em nome do 
povo... Será isso? Devaneios... só...

 
MONtEI NO PORCO

Pois então minha gente mais 
que biita... Nesse exato momento 
eu vou picar a mula... Deitar o ca-
belo... Cair no capinado... Enfim ir 
embora mesmo... Mas não se pre-
ocupe que amanhã eu estarei de 
volta se Deus quiser... E não faça 
nadica de nada que venha a se ar-
repender depois... Pois não estarei 
por perto para acudir você e por fa-
vor lembrem-se: “Quem subiu aos 
céus, somente um, o que lá desceu, 
Jesus”... Para pensar mesmo...

FUSO DO DIA – As pessoas que 
brincam com a morte ao não que-
rer usar máscara em público e ain-
da fazem festinhas e aglomeração e 
isso é feio... Egoísmo e tem que dar 
xilindró mesmo... xô, coisa ruim... 
Fora!

xONADO DO DIA – temos que 
aplaudir as nossas Polícia Militar e 
a Guarda Municipal que expõem 
suas vidas para conter os abusos 
das pessoas que não pensam na 
vida do seu semelhante... Sucesso, 
nobres guerreiros... Fui!

Projeto garante auxílio-acidente 
para todos os contribuintes da 
Previdência

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

STF julga na sexta liminar que veta 
tese de legítima defesa da honra em 
feminicídios

Câmara Municipal suspende 
atendimento presencial devido 
aumento da covid-19

O presidente da Câmara, depu-
tado Arthur Lira (PP-AL), anunciou 
nessa terça-feira (2) um acordo 
com governadores para destinar 
R$ 14,5 bilhões do Orçamento da 
União de 2021 para a área da saú-

de. Deste total, R$ 12 bilhões serão 
oriundos de emendas parlamenta-
res e R$ 2,5 bilhões do fundo emer-
gencial de combate à pandemia de 
covid-19. 

Segundo Lira, será criado um 

grupo com um governador de cada 
região do país, representantes do 
Congresso Nacional e do Ministé-
rio da Saúde para acompanhar a 
importação de insumos e a fabrica-
ção das vacinas no país.

O coordenador do fórum dos 
governadores, Wellington Dias 
(governador do Piauí), ressaltou 
que há uma promessa do governo 
federal de vacinar 50 milhões de 
pessoas até maio. (Agência Brasil)

Última

Lira: acordo com governadores destina R$ 14,5 
bi para saúde

A partir dessa terça-feira 
(02/03), o atendimento nos gabi-
netes dos vereadores da Câmara 
Municipal de Montes Claros pas-
sou a acontecer de forma remota, 
em cumprimento à determinação 
da Portaria nº 89/2021, que dis-
põe sobre medidas temporárias 
e emergenciais preventivas à dis-
seminação e contágio do Coro-
navírus (Covid-19), no âmbito do 
legislativo municipal. A portaria 
foi publicada, no Diário Oficial 
do Município. O texto foi defini-
do pelo presidente da Câmara, 
Cláudio Rodrigues, após reunião 
com todos os vereadores. Além do 
atendimento presencial nos gabi-

netes, a portaria suspende, até 19 
de março, o acesso do público 
externo às dependências da Câ-
mara, atividades da Escola do Le-
gislativo, inclusive visitas externas 
e internas, cessão dos espaços da 
Câmara e atendimento presencial 
ao público de modo geral. 

O presidente Cláudio Rodri-
gues explica que a medida foi 
necessária devido ao preocupan-
te aumento do número casos 
de Covid-19 em Montes Claros. 
“Estamos num momento crítico 
da pandemia e é necessário esta-
belecer procedimentos e regras 
que garantam a continuidade das 
atividades da Casa Legislativa, 

preservando a saúde das pessoas 
que circulam nas dependências 
da Casa”, destaca. 

O que diz a portaria: no pe-
ríodo de 02 a 19 de março, o 
acesso a todas as dependências 
da Câmara fica restrito a vere-
adores, servidores do quadro 
administrativo, estagiários, ter-
ceirizados, prestadores de servi-
ços e participantes de processos 
licitatórios. Ficam suspensas as 
sessões plenárias, salvo em caso 
de urgência, momento em que 
os vereadores serão convocados 
pelo Presidente. 

Neste caso, participarão ape-
nas os vereadores e servidores 

do quadro administrativo im-
prescindíveis para a realização 
da reunião, sendo dispensada a 
participação dos parlamentares 
com mais de sessenta anos, por-
tadores de doença crônica ou 
autoimune. 

todas as reuniões serão trans-
mitidas pela rede de comunica-
ção da Câmara. Durante a vigên-
cia da portaria ficam suspensos 
os assuntos gerais, assim como a 
apresentação e votação de reque-
rimentos, indicações ou moções, 
limitando-se ao recebimento, 
apreciação e votação de projetos 
de lei, lei complementar e decre-
tos legislativos.

VALDEMAR SOARES

O Presidente da Câmara dos 
Vereadores, Claudim da Prefei-
tura (Cidadania), disse que ficou 
feliz com a possibilidade de um 
número muito maior de pessoas 
que sofrem acidentes, passar a re-
ceber auxilio da Previdência. Ainda 
segundo o parlamentar, o projeto 
foi aprovado em primeira na Câ-
mara dos Deputados, o Projeto de 
Lei 6870/13 que estende a todos 
os contribuintes da Previdência 
Social o direito a receber o auxílio
-acidente.

Segundo Claudim, atualmente, 
de acordo com a Lei 8.213/91, os 
chamados contribuintes indivi-
duais e os segurados autônomos 
não têm direito ao benefício. Ain-
da de acordo com o parlamentar, 
essa “discriminação” decorre da 
legislação anterior, que limitava o 

pagamento do auxílio-acidente aos 
casos de acidente de trabalho. 

O presidente disse que o traba-
lho “era difícil, então, confirmar, 
no caso do contribuinte individu-
al, facultativo e empregado do-
méstico, quando o acidente era de 
trabalho ou não”, afirma. 

No entanto, conforme acres-
centa, desde a edição da Lei 9.032, 
não existe mais a diferenciação en-
tre acidente de qualquer natureza 
ou acidente de trabalho. 

Ao concluir o seu posiciona-
mento e apoio irrestrito ao projeto 
disse que o auxílio é concedido 
ao segurado, como indenização, 
quando, devido a lesões decorren-
tes de acidente de qualquer natu-
reza, resultarem em sequelas que 
reduzam sua capacidade para o 
trabalho que habitualmente exer-
cia. (Com informações da Câmara 
dos Deputados)

O ministro Dias toffoli, do 
Supremo tribunal Federal (StF), 
concedeu parcialmente medida 
cautelar na Arguição de Descum-
primento de Preceito Funda-
mental (ADPF) 779 para firmar o 
entendimento de que a tese da 
legítima defesa da honra é incons-
titucional, por contrariar os princí-
pios constitucionais da dignidade 
da pessoa humana, da proteção à 
vida e da igualdade de gênero. A 

ação foi ajuizada pelo Partido De-
mocrático trabalhista (PDt), e a li-
minar deverá ser submetida a refe-
rendo do Plenário nesta sexta-feira 
(5). Em sua decisão, o ministro dá 
interpretação conforme a Cons-
tituição a dispositivos do Código 
Penal e do Código de Processo 
Penal, de modo a excluir a legíti-
ma defesa da honra do âmbito do 
instituto da legítima defesa. 

A decisão impede que advoga-

dos e advogadas sustentem, direta 
ou indiretamente, a legítima de-
fesa da honra – ou qualquer ar-
gumento que induza à tese – nas 
fases pré-processual ou processu-
al penais e perante o tribunal do 
Júri, sob pena de nulidade do ato 
e do julgamento. Na ação, o PDt 
afirma que a matéria envolve con-
trovérsia constitucional relevante, 
pois há decisões que ora validam 
ora anulam vereditos do tribunal 

do Júri em que se absolvem réus 
processados pela prática de femini-
cídio com fundamento na tese da 
legítima defesa da honra. O partido 
aponta, também, divergências de 
entendimento sobre o tema entre 
o StF e o Superior tribunal de Jus-
tiça (StJ). 

Para toffoli, “a chamada legítima 
defesa da honra não encontra qual-
quer amparo ou ressonância no 
ordenamento jurídico”. De acordo 
com o ministro, não se pode con-
fundir “legítima defesa da honra” 
com “legítima defesa”, pois somen-
te a segunda constitui causa de ex-
cludente de ilicitude.

Ele afirmou que, para evitar que 
a autoridade judiciária absolva o 
agente que agiu movido por ciúme 
ou outras paixões e emoções, foi 
inserida no atual Código Penal a re-
gra do artigo 28, no sentido de que 
a emoção ou a paixão não excluem 
a imputabilidade penal. “Portanto, 
aquele que pratica feminicídio ou 
usa de violência, com a justificativa 
de reprimir um adultério, não está 
a se defender, mas a atacar uma 
mulher de forma desproporcional, 
covarde e criminosa”. (Diário do 
Poder)
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Vereadores de Moc suspendem 
reuniões e atendimento presencial

Marcelo Freitas anuncia entrega de 700 
viaturas para cidades mineiras

Cimams confirma participação do 
procurador-geral do estado no lançamento 
dos Procons Regionais

Vereadores aprovam mais R$ 2,9 milhões para 
Covid-19 em Montes Claros

GIRLENO ALENCAR

Os vereadores de Montes Claros 
decidiram suspender as reuniões or-
dinárias até o dia 19 de março, bem 
como o atendimento nos gabinetes 
dos parlamentares e agora tudo 
tem de acontecer de forma remota, 
conforme a Portaria nº 89/2021, que 
dispõe sobre medidas temporárias 
e emergenciais preventivas à disse-
minação e contágio do coronavírus 
(Covid-19), no âmbito do legislativo 
municipal. A portaria foi publicada 
no Diário Oficial do Município de 
ontem (2). O texto foi definido pelo 
presidente da Câmara, Cláudio Ro-
drigues, após reunião com todos os 
vereadores. Além do atendimento 
presencial nos gabinetes, a portaria 
suspende, até 19 de março, o acesso 
do público externo às dependências 

da Câmara, atividades da Escola do 
Legislativo, inclusive visitas externas 
e internas, cessão dos espaços da 
Câmara e atendimento presencial ao 
público de modo geral.

Cláudio Rodrigues explica que 
a medida foi necessária devido ao, 
preocupante, aumento do número 
casos de Covid-19 em Montes Cla-
ros. “Estamos num momento crítico 
da pandemia e é necessário estabe-
lecer procedimentos e regras que 
garantam a continuidade das ativida-
des da Casa Legislativa, preservando 
a saúde das pessoas que circulam 
nas dependências da Casa”, destaca. 
Pela portaria, no período de 2 a 19 
de março, o acesso a todas as de-
pendências da Câmara fica restrito 
a vereadores, servidores do quadro 
administrativo, estagiários, terceiri-
zados, prestadores de serviços e par-

ticipantes de processos licitatórios.
Ficam suspensas as sessões ple-

nárias, salvo em caso de urgência, 
momento em que os vereadores 
serão convocados pelo presidente. 
Neste caso, participarão apenas os 
vereadores e servidores do qua-
dro administrativo imprescindíveis 
para a realização da reunião, sendo 
dispensada a participação dos par-
lamentares com mais de sessenta 
anos, portadores de doença crônica 
ou autoimune. todas as reuniões 
serão transmitidas pela rede de co-
municação da Câmara. Durante a 
vigência da portaria ficam suspensos 
os assuntos gerais, assim como a 
apresentação e votação de requeri-
mentos, indicações ou moções, limi-
tando-se ao recebimento, apreciação 
e votação de projetos de lei, lei com-
plementar e decretos legislativos.

O procurador-geral do Estado, 
Jarbas Soares, confirmou ao pre-
sidente do Consórcio Intermuni-
cipal da Área Mineira da Sudene 
(Cimams), prefeito de Patis, Val-
mir Morais de Sá, que estará em 
Montes Claros, para participar 
juntamente com o promotor de 
Justiça e coordenador regional 
do Procon-MG, Felipe Caires, no 
lançamento do programa dos Pro-
cons Regionais. 

Na ocasião estarão reunidos 
prefeitos, procuradores e secre-
tários dos municípios do Norte 
de Minas e Vale do Jequitinhonha 
que participarão do lançamento 
do programa de universalização 
dos serviços de atendimento ao 
consumidor e inspeção sanitá-
ria no território norte-mineiro, 
resultado de parceria formaliza-

da entre o Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG), por meio 
do Procon-MG, Cimams, Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas (Sebrae-MG), e 
Instituto Mineiro de Agropecuária 
(IMA). 

O presidente Valmir Morais ex-
plicou ao procurador Jarbas Soa-
res que o Cimams conta com mais 
de 90 municípios da sua área de 
atuação e a divisão geográfica dos 
Procons Municipais foi acertada 
em conjunto com o promotor de 
Justiça Felipe Caires, coordena-
dor regional do Procon-MG, em 
Montes Claros. 

Ainda durante a reunião, o diri-
gente fez um breve relato dos ser-
viços prestados pelo Consórcio, 
da sua infraestrutura e o projeto 
de crescimento para os próximos 

dois anos, em sua gestão, ressal-
tando entre os projetos a constru-
ção da sede própria.  

A regularização fundiária e seus 
impactos no desenvolvimento 
regional e o lançamento do pro-
grama “Destrava Minas” que será 
executado pelo tribunal de Justiça 
do Estado em parceria com o Mi-
nistério Público Estadual, também 
foi um dos assuntos tratados. 

PRESENçAS

Nesta visita ao Procurador-ge-
ral do Estado de Minas Gerais, 
Jarbas Soares; o presidente do 
Cimams, Valmir Morais; estava 
acompanhado do deputado Arlen 
Santiago e da advogada Beatriz 
Morais. (ARTHUR JÚNIOR – Cola-
borador)

O presidente do Cimams, Valmir Morais (à dir.); o procurador-geral de Minas Gerais, Jarbas Soares; o 
deputado Arlen Santiago e; a advogada Beatriz Morais

Os vereadores montes-cla-
renses aprovaram ontem, du-
rante a reunião ordinária, onde 
teve apenas a votação de proje-
tos e requerimentos, o repasse 
de mais R$ 2,924 milhões para 
a Prefeitura de Montes Claros 
aplicar nas ações de enfrenta-
mento e prevenção a Covid-19. 
Na semana anterior eles tinham 
aprovados mais R$ 31,3 milhões 
de recursos que tinha sobrado 
no ano passado. Na prestação 
de contas feita sexta-feira mos-
tra que Montes Claros recebeu 
R$ 110.717.085,58 no ano pas-

sado para aplicar na área de 
saúde para a pandemia coro-
navírus e mais R$ 2.992.648,03 
para aplicar nas ações de Co-
vid-19 na assistência social. Na 
reunião, a Secretaria Municipal 
de Saúde mostrou que dos R$ 
110.717.085,58 recebidos, R$ 
99.272.509,26 foram libera-
dos pelo Governo Federal e R$ 
11.280.906,57 do Estado, en-
quanto o município aplicou dos 
seus recursos, R$ 163.579,34. 
Desse montante, a Prefeitura 
empenhou R$ 79.974.947,34 
e aplicou R$ 74.334,242,00 

na gestão; R$ 5.009.545,00 na 
rede hospitalar e de gestão; R$ 
593.667,00 na atenção básica; 
R$ 21.267,00 na farmácia e R$ 
15.727,00 na Vigilância Epide-
miológica.

Durante a reunião de ontem 
os vereadores aprovaram o pro-
jeto que altera as audiências 
públicas. O propositor passará 
a contar com 10 minutos para 
abordar o assunto e ainda po-
derá receber mais 10 minutos. A 
população passará a contar com 
três minutos para colocar seu 
posicionamento, passando a 

ter mais um minuto, pois antes 
tinha apenas dois minutos. As 
autoridades e convidados terão 
três minutos, que podem ser so-
brados. O projeto de resolução 
tem um aspecto curioso: os ve-
readores serão obrigados a par-
ticipar daquelas onde ocorrem 
a prestação de contas, sob risco 
de levarem falta e terem o des-
conto na remuneração. O verea-
dor Aldair Fagundes explica que 
até então não havia regimento 
para essas audiências e cada um 
fazia como achava conveniente 
e agora a situação mudou. (GA)

Os municípios mineiros re-
ceberão 700 novas viaturas da 
Polícia Militar para reforçar a 
segurança pública em todo o 
estado. A informação é do depu-
tado federal Delegado Marcelo 
Freitas.  Segundo o parlamentar, 
a aquisição das viaturas é fruto 
do trabalho de toda bancada 
mineira que tem unido esforços 
para o combate ao crime nos 
municípios mineiros. “Através 
do trabalho de toda bancada mi-
neira na Câmara dos Deputados, 
conseguimos a aquisição de mais 
de 700 viaturas para que a Polí-
cia Militar de Minas Gerais pos-
sa combater o crime onde quer 
que ocorra em nosso Estado. O 
nosso trabalho não para. Certa-
mente dias melhores virão, ainda 

que estejamos passando por um 
terrível momento de pandemia”, 
afirma Marcelo Freitas.

Segundo o parlamentar, a en-
trega das viaturas já está sendo 
programada cumprindo todos 
os protocolos cumprindo de se-
gurança em razão do Covid-19. 
“Nos próximos dias, realizare-
mos a entrega das viaturas nas 
nossas cidades, a fim de que os 
municípios sejam melhor res-
guardados e reduzam os índices 
de criminalidade. As datas das 
entregas já estão sendo progra-
madas, observando todos as 
medidas de segurança de cada 
município em função da grave 
situação de saúde pública com o 
aumento dos casos de Covid-19 
em nosso Estado”, observa Frei-

tas.
Em dezembro do ano pas-

sado, Montalvânia, taiobeiras, 
Manga, Brasília de Minas e Salto 
da Divisa, foram contemplados 
com novas viaturas destinadas 
para o município através de 
emendas do deputado Marcelo 
Freitas. “Nosso objetivo é for-
talecer os órgãos de controle e 
dar mais segurança à população. 
Destinamos novas viaturas para 
os municípios de Montalvânia, 
taiobeiras, Manga, Brasília de 
Minas e Salto da Divisa. Agora, 
outras cidades serão beneficia-
das através do nosso empenho 
junto à bancada mineira, para 
atender aos interesses da socie-
dade”, conclui Marcelo Freitas. 
(GISSELE NIZA – Colaboradora)
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Amams e RF anunciam novos postos 
de atendimento e definem parceria 
para fundos

Cimams está atendendo em novo espaço

Sudene apresenta aplicação dos recursos 
do FNE em cada estado

GIRLENO ALENCAR 

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
e a Delegacia da Receita Federal 
em Montes Claros anunciaram 
a instalação de novos postos de 
atendimentos municipais virtuais 
no Norte de Minas, nas cidades 
de Jaíba, Monte Azul, Porteirinha 
e Serranópolis de Minas e que se 
somarão as unidades de Espinosa, 
Janaúba e Salinas já implantadas. O 
delegado da Receita Federal, Fillipe 
Florence Araújo se reuniu na tarde 
de segunda-feira com o presidente 
da Amams, José Nilson Bispo de Sá, 
prefeito de Padre Carvalho e com os 
assessores da Amams, Ronaldo Dias 
(secretário-executivo), Felipe Leal 
(Departamento Jurídico), Walter 
Moreira Abreu (superintendente de 
Desenvolvimento Regional), José 
Antônio Barbosa (Departamento de 
Convênios) e Nilson Júnior, quando 
discutiram uma ampla pauta de de-
manda municipalistas.

Uma das demanda é da Amams 
acionar as Prefeituras para assegurar 

a doação de até 6% do Imposto de 
Renda dos profissionais liberais que 
atuam em cada município, além dos 
cargos de confiança, para os Fundos 
Municipais do Idoso e da Infância e 
Juventude, tendo em vista que des-
de segunda-feira começou o prazo 
de declaração do imposto para as 
pessoas físicas. As empresas podem 
doar até dezembro. O presidente 
José Nilson Bispo de Sá explicou 
que conseguiu uma doação de R$ 
50 mil de uma empresa para a sua 
Prefeitura e com isso, pode fazer 
melhoria em diversos setores, como 
reparos em escolas e creches. A 
Amams promoverá uma live com 
as Prefeituras do Norte de Minas 
para orientar sobre essa atividade. 
A Amams e a Delegacia da Receita 
Federal destacaram a importância 
dos municípios se atentarem aos 
prazos referente a implantação/re-
gularização do Fundo Municipal da 
Criança e Adolescente e do Idoso, 
no tocante a captação dos recursos 
para os municípios.

Ainda na parte técnica, a Receita 
Federal orientou sobre os processos 

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams) começou 
a funcionar em nova sede des-
ta segunda-feira (1º/3), na rua 
tapajós, 441, no bairro Melo. 
O crescimento do consórcio ao 
longo dos seis anos, desde a sua 
fundação, em 14 de agosto de 
2014, fez com que a nova dire-
toria apostasse num local com 
mais espaço para atender com 
mais comodidade e conforto os 
seus afiliados das duas regiões, 
do Norte de Minas e Vale do Je-
quitinhonha. O Cimams que na 

sua criação funcionou interina-
mente na sede da Amams, nos 
seus dois primeiros anos, de 
agosto/2014 a fevereiro/2017. 
Mas devido ao seu crescimento 
e com a necessidade de criação 
de novos departamentos, se 
transferiu para um novo espa-
ço, na rua tupiniquins, 490, no 
bairro Melo, onde funcionou 
por quatro anos, no período de 
fevereiro/2017 a fevereiro/2021.

Mas o Cimams continuou 
crescendo tanto em número 
de filiados quanto no número 
de serviços ofertados. Dian-

te deste crescimento, o atual 
presidente do Cimams, Valmir 
Morais de Sá, prefeito de Patis, 
e à sua diretoria optaram por 
uma nova mudança de endere-
ço, para um espaço mais amplo 
e com um conjunto de salas 
com toda infraestrutura que 
possa abrigar os diversos de-
partamentos: Central de Com-
pras e Licitações, Assistência 
Social, Projetos e Convênios, 
Assessoria Jurídica, Imprensa e 
Marketing, Patrulha Mecaniza-
da, Engenharia e Saneamento, 
Saúde, Defesa do Consumidor, 

Inspeção Sanitária, e outros. 
Neste novo espaço, segundo di-
rigente, foi pensado numa sala 
direcionada para os prefeitos 
consorciados, onde poderão se 
reunir com assessores, colabo-
radores, procuradores, fornece-
dores e outros. A expectativa do 
presidente Valmir Morais, e de 
que esta mudança, seja a última 
antes da transferência para a 
sede própria, com previsão de 
início das obras ainda neste ano 
e conclusão e inauguração, em 
2022. (ARTUR JUNIOR – Colabo-
rador)

A Superintendência de Desen-
volvimento do Nordeste (Sudene) 
apresentou um documento com 
as informações sobre as contrata-
ções do Fundo Constitucional do 
Nordeste (FNE) por estado, setor, 
áreas prioritárias da Política Nacio-
nal de Desenvolvimento Regional 
(PNDR), diretrizes espaciais/fator 
de localização, programas e tipos 
de beneficiários. Segundo o re-
latório, foram aplicados R$ 19,1 
bilhões na programação padrão, 
além de R$ 6,6 bilhões (programa-
ção específica de infraestrutura), 
R$ 11,7 milhões (FIES) e R$ 113 
milhões (FNE Sol Pessoa Física). 
A Bahia registrou o maior volu-
me de aplicação (R$ 4,2 bilhões), 
cumprindo 117,4% da programa-
ção para o exercício inteiro. Ce-
ará e Pernambuco contrataram, 
respectivamente, R$ 2,9 bilhões e 
R$ 2,7 bilhões, valores que repre-
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e passos que os municípios preci-
sam executar afim de melhorar a 
política pública nos municípios. As 

demandas e dificuldades apresenta-
das pelos municípios foram discu-
tidas e as iniciativas para facilitar o 

processo de captação e melhorias 
junto aos municípios. tendo em 
vista, que está articulação e parce-

ria entre a Amams e Receita federal 
contribuirá para o aprimoramento 
das gestões municipais.

sentaram 120,5% e 112,9% do total 
programado para todo o exercício. 
Os três estados foram responsáveis 
por 51,1% das aplicações.

De acordo com o relatório, 
Maranhão, Piauí, Paraíba, Minas 
Gerais, Rio Grande do Norte, Ser-
gipe e Alagoas contrataram entre 
R$ 860,6 milhões e R$ 2 bilhões 
cada. O Espírito Santo contratou 
R$ 341 milhões. Foram cumpridos 
os limites estabelecidos em todos 
os estados. Entre os setores finan-
ciados pelo FNE, Comércio e Ser-
viços foi o que mais se destacou, 
contratando R$ 8,4 bilhões, valor 
que representa 32,4% do total de 
R$ 25,8 bilhões disponibilizados 
pelo Fundo. Na sequência veio 
Infraestrutura, com R$ 6,6 bilhões 
(25,7%). Os outros setores con-
templados foram Agrícola (R$ 3,4 
bilhões), Pecuária (R$ 4,3 bilhões), 
Agroindústria (R$ 448,9 milhões), 
Indústria (R$ 2,1 bilhões) e turis-
mo (R$ 532,7 milhões).

As contratações foram realiza-
das através dos diversos progra-
mas do Fundo Constitucional, 
como FNE Rural, FNE Inovação e 
Pronaf. Ao todo, são 16 programas 
de financiamento, sendo 13 para 

programação padrão, um especí-
fico para programação de infraes-
trutura, um para o financiamento 
estudantil (P-FIES) e um para o 
financiamento de micro e minige-
ração de energia distribuída por 
pessoa física (FNE SOL - PF).

Para os municípios localizados 
no Semiárido, foram destinados 
R$ 14,8 bilhões no período anali-
sado. O setor de Infraestrutura foi 
responsável por 38,7% do volume 
contratado na região, enquanto os 
estados com mais concentrações 
foram Bahia e Ceará, que juntos 
concentraram 49,5% das aplica-
ções na região. Segundo a Cons-
tituição Federal, o FNE deve des-
tinar ao Semiárido 50% dos seus 
recursos.

Além do Semiárido, são consi-
deradas prioritárias pela PNDR as 
Regiões Integradas de Desenvol-
vimento (RIDE) e as sub-regiões 
classificadas como média e baixa 
renda, de qualquer nível de dina-
mismo. A Coordenação-Geral de 
Fundos de Desenvolvimento e Fi-
nanciamento da Sudene destacou, 
ainda, que “as Diretrizes Especí-
ficas para aplicação dos recursos 
do FNE correspondem aos Eixos 

Estratégicos do Plano Regional 
de Desenvolvimento do Nordeste 
(PRDNE), onde foram selecionadas 
as ações que possuem convergên-
cia com a política de fomento do 
governo federal, na qual o FNE é 
um dos principais instrumentos”.

Voltada para empreendedores 
afetados pela crise do coronavírus, 

a linha de crédito emergencial do 
Fundo Constitucional de Financia-
mento do Nordeste (FNE) fechou 
o ano de 2020 disponibilizando 
pouco mais de R$ 3 bilhões em 
crédito facilitado e a juros baixos. 
Foram registradas mais de 156 mil 
operações nos 11 estados sob in-
fluência da Sudene. Os R$ 25,8 bi-

lhões contratados no ano passado 
correspondem a 102,1% da proje-
ção de financiamento do FNE para 
todo o exercício. O orçamento, 
diretrizes e prioridades do Fundo 
Constitucional de Financiamento 
do Nordeste são aprovados anual-
mente pelo Conselho Deliberativo 
da Sudene. (GA)
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Ministério Público promove reuniões 
para execução de medidas

Preço da gasolina chega a R$ 5,80 e 
preocupa os consumidores

Montes Claros apresenta 
proposta para catadores de 
recicláveis

O promotor Daniel Lessa Cos-
ta, coordenador regional das Pro-
motorias de Justiça de Defesa da 
Saúde, realizou na tarde de ontem 
(2) uma reunião com o comando 
do 55º Batalhão da Polícia Militar, 
de Pirapora, para que os policiais 
façam cumprir as medidas de res-
trição adotadas pelos municípios 
que formam aquela microrregião 
de saúde. Ele explica que a cor-
poração policial ficou em dúvidas, 
diante da recomendação do Minis-
tério Público de Uberlândia, mas 
foi orientado de que aquela posi-
ção não tem qualquer vinculação 
com o Norte de Minas. Ontem fo-
ram realizadas mais reuniões com 
os prefeitos das áreas de Janaúba e 
São João da Ponte para discutirem 
as restrições em cada município.

Na sexta-feira passada, após 
a inclusão do Norte de Minas na 
Onda Vermelha, a Prefeitura de 
Pirapora reuniu com as demais ci-
dades da microrregião para definir 

novas ações de enfrentamento ao 
coronavírus na região. A diretora 
da Gerência Regional de Saúde 
de Pirapora, Adriana Kátia, apre-
sentou todo o cenário da atual 
crescente de casos da Covid-19 na 
microrregião de Pirapora, princi-
palmente com a alta demanda de 
pacientes na UtI da Fundação Dr. 
Moisés Magalhães Freire. De acor-
do com os dados da GRS, o total de 
casos confirmados na Micro foi de 
4.792, sendo 4.525 casos recupera-
dos, 64 óbitos confirmados e 203 
casos em acompanhamento. A situ-
ação hospitalar também preocupa 
as equipes de saúde, após a confir-
mação do limite dos hospitais das 
cidades como Montes Claros, Patos 
de Minas, Uberlândia entre outros.

Os gestores das cidades de Pi-
rapora, Buritizeiro, Lassance, Vár-
zea da Palma, Ibiaí, Ponto Chique 
e Santa Fé de Minas definiram 
em comum acordo, que além do 
alinhamento da onda vermelha e 

suas orientações, foi determinado 
que entre 1º e 10/03, os municí-
pios adotarão algumas restrições 
com o intuito de amenizar o au-
mento considerável dos casos 
confirmados na região. O prefeito 
de Pirapora, Alex Cesar ressaltou 
a importância da reunião para o 
enfrentamento da Covid-19 na re-
gião. “É essencial o cumprimento 
de medidas em conjunto com os 
municípios vizinhos. É importante 
que todos continuem com medidas 
de distanciamento social, o uso de 
máscara e higienização constan-
te das mãos. O atual momento é 
preocupante e precisamos manter 
todos os cuidados sanitários”, fina-
lizou o prefeito. 

Atendendo a decisão conjunta 
dos municípios, os quais com-
põem a microrregião da Gerência 
Regional de Saúde, a Prefeitura de 
Buritizeiro publicou na sexta-feira 
o Decreto Municipal nº 36/2021, 
que institui medidas extraordiná-
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A gasolina passou a ser vendida 
a até R$ 5,799 em Montes Claros, 
ontem (2), para desespero ainda 
mais dos consumidores, que em 
menos de 15 dias viu o preço au-
mentar em média R$ 0,40 pelo li-
tro e com o agravante de não tem 
a quem recorrer. A estimativa é 
que o novo aumento elevasse os 
preços para R$ 5,60 a R$ 5,65, mas 

para surpresa geral, foi para R$ 
5,80. Ontem, apenas um posto da 
área central ainda vendia a R$ 5,59 
e provocou uma grande fila de 
veículos para serem abastecidos. 
Ainda existe o risco de desabaste-
cimento, diante do risco de uma 
paralisação. Quase todos postos 
adquirem a gasolina na Base de 
Montes Claros. O álcool vem de 
Betim. Outros tem puxado o die-
sel de Goiás.

O comerciante Paulo Vinícius 
falou que não sabe mais como fa-
zer, pois o aumento do combustí-
vel provocou uma reação em ca-
deia, com o setor produtivo sendo 
obrigado a repassar esse reajuste 
para os consumidores. “Agora veja 
só: por causa da Covid-19, vários 
setores econômicos estão com as 
atividades prejudicadas. Não gera 
empregos e nem roda a economia. 
Porém, o Governo ainda deixar 

aumentar o preço da gasolina”, se 
queixa. A professora Rita de Cás-
sia lembra que o caos é geral e a 
tendência é de agravar ainda mais, 
pois a moeda brasileira está fican-
do desvalorizada cada vez mais e 
o poder de compra diminui, com 
o Governo ficando de braços cru-
zados. Ela afirma que dentro de 
alguns dias, ninguém poderá com-
prar mais gasolina ou mesmo o 
álcool.

Os preços dos combustíveis 
dispararam nas bombas desde o 
início do ano: a gasolina e o diesel 
acumularam altas nas refinarias de 
41,3% e 34,1%, respectivamente, 
por causa da política de preços 
praticada pela Petrobras, que faz 
com que os valores do litro dos 
combustíveis sofram reajustes de 
acordo com a variação cambial.   
Na segunda-feira, a estatal anun-
ciou aumento de 5% nos preços 

dos dois combustíveis e o preço 
médio de venda, nas refinarias, da 
gasolina passará a ser de R$ 2,60 
por litro, alta de R$ 0,12 por litro, 
ou 4,8%, enquanto o diesel pas-
sará a média de R$ 2,71 por litro, 
aumento de 13 centavos por litro. 
O reajuste é o quinto do ano para 
a gasolina, que custava R$ 1,84, em 
dezembro; e o quarto para o die-
sel, que era de R$ 2,02, no mesmo 
período. 

O município de Montes Claros 
tem aproximadamente 500 catadores 
de recicláveis, sendo 108 deles atu-
ando nos quatro galpões que partici-
pam do projeto “Recicla aos Montes” 
e na última segunda-feira, quando se 
comemorou o Dia Nacional da cate-
goria, o vice-prefeito Guilherme Gui-
marães, que é secretário municipal de 
Serviços Urbanos, se reuniu com eles, 
quando discutiu algumas ações para 
melhorar a arrecadação dos galpões, 
como por exemplo, a articulação para 
identificar compradores do resíduo 
de vidro, provenientes das residên-
cias. Os galpões comercializarão dire-
to. também se discutiu as campanhas 
de sensibilização, para a comunidade 
entregar direto nos galpões.

No dia 1º de março foi celebra-
do o Dia Mundial dos Catadores de 
Materiais Recicláveis, uma data criada 
para homenagear aqueles que são os 
principais responsáveis pelo sucesso 
da coleta seletiva. Em Montes Claros, 
a Prefeitura tem estruturado cada vez 
mais os galpões de coleta seletiva 
existentes na cidade através do proje-
to “Recicla aos Montes”, realizado em 
parceria com o Ministério Público de 
Minas Gerais e parceiros da sociedade 
civil com o objetivo de proporcionar 

renda aos catadores de material reci-
clável, reduzindo assim a quantidade 
de resíduos sólidos encaminhados ao 
aterro sanitário. Graças ao projeto, 
centenas de catadores e catadoras de 
Montes Claros têm conquistado reco-
nhecimento e valorização, garantindo 
a independência desses trabalhado-
res, através de associações e coope-
rativas.

O vice-prefeito e secretário muni-
cipal de Serviços Urbanos, Guilherme 
Guimarães, destaca que a Administra-
ção não tem medido esforços para 
estruturar ainda mais as associações. 
“O projeto ‘Recicla aos Montes’ tem 
como princípio mais importante a 
redução de custos com o enterra-
mento do lixo. E, dentro do projeto, 
uma das medidas mais importantes 
é a valorização do catador e da ca-
tadora, porque eles são de extrema 
importância nesse processo de gestão 
dos resíduos sólidos”, observa. Para 
o presidente da Casa de Acolhimen-
to Amor e Vida, Josmar xavier, que 
administra um galpão de coleta de 
material reciclável em parceria com a 
Prefeitura de Montes Claros, a coleta 
seletiva teve um avanço muito grande 
e melhorou significativamente a vida 
dos catadores da cidade. “O catador, 

que eu defino como agente ambien-
tal, tem uma importância imensurá-
vel. Os materiais recicláveis que eles 
recolhem garantem mais dignidade e 
uma melhor qualidade de vida para 
eles”, afirma.

Cecília Maria da Rocha Alves tra-
balha na Casa de Acolhimento e Vida 
há cerca de dois anos. Para ela, a pro-
fissão de catadora foi um resgate da 
dignidade e uma nova oportunidade 
que a vida lhe deu. “Morei nas ruas 
por muitos anos e tinha perdido a 
esperança quando fui resgatada pela 
casa. Hoje, ser catadora é a redenção 
de uma nova vida. Avançamos muito 
e hoje podemos ver a importância 
que tem o catador e o carroceiro. 
Eles fazem parte do sistema de coleta 
e isso proporciona uma cidade mais 
limpa, além de proporcionar renda e 
trabalho para centenas de pessoas”, 
destaca. O Dia Mundial dos Cata-
dores – A data é celebrada em todo 
planeta em memória de um massacre 
ocorrido na Colômbia em 1992, onde 
morreram, brutalmente assassinados, 
11 catadores. A data tem por objetivo 
conscientizar a população mundial 
sobre a luta, o reconhecimento e a va-
lorização do trabalho realizado pelos 
catadores. (GA)
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rias de prevenção e enfrentamento 
da Covid-19 e a adesão das diretri-
zes, propostas pela “Onda Verme-
lha” do Plano Minas Consciente. 

Dentre outras determinações, é 
previsto no decreto, nos próximos 
10 dias, a partir da segunda-feira 
(01/03) a proibição do funciona-

mento de quaisquer atividades 
econômicas, assistenciais, cultu-
rais e religiosas no período entre 
22h às 5h.(GA)
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Montes Claros aperta cerco e bares 
serão fechados mais cedo 

Prefeitura adia retomada 
das aulas e gera protestos

GIRLENO ALENCAR

Os bares e restaurantes de Mon-
tes Claros correm risco de serem au-
torizados somente até às 20 horas, 
conforme deliberação tomada pelo 
Comitê Municipal de Enfrentamen-
to ao Covid, na manhã de ontem 
(2), que ainda na reunião reprovou 
qualquer proposta de decretar lo-
ckdown na cidade. A proposta da 
Prefeitura foi de permitir o funcio-
namento dos bares até às 19 horas, 
mas os presidentes da Associação 
Comercial e Industrial e da Câma-
ra de Dirigentes Lojistas, Leonardo 
Vasconcelos e Ernandes Ferreira, 
que estavam na reunião, discorda-
ram do horário e com isso, foram 
apoiados pelos outros representan-
tes. A deliberação será encaminhada 
ao prefeito Humberto Souto, que 
tomará a decisão. Atualmente os ba-
res e restaurantes podem funcionar 
até às 21h30 e com tolerância de 30 
minutos. O presidente da CDL até 
fez a proposta de diferenciar as me-

didas dos restaurantes em relação 
aos barzinhos.

Durante entrevista coletiva na 
manhã de ontem, a secretária de 
saúde, Dulce Pimenta, explicou 
que Montes Claros conta atual-
mente com 153 leitos de UtI, sen-
do 78 para o atendimento comum 
e 76 para Covid. Os destinados ao 
Covid estão totalmente ocupados 
e o outro com 90% de ocupação, 
mas não podem ser usados para 
os pacientes com a pandemia co-
ronavírus, pois os dois pacientes 
não podem dividir o mesmo es-
paço. Aliado a isso, ela alerta que 
não pode suspender as cirurgias 
de urgências dos pacientes com 
as doenças tradicionais. A secretá-
ria descarta também transformar 
a UPA Chiquinho Guimarães em 
Hospital de Campanha para Covid, 
explicando que ele assumiu a con-
dição de porta de entrada do SUS 
em Montes Claros.

A secretária municipal Dulce Pi-
menta reforçou que Montes Claros 

O prefeito Humberto Souto 
publicou ontem (2), no Diário 
Oficial, o Decreto 4180, onde 
prorroga a retomada das aulas 
em Montes Claros para o dia 22 
de março, mudando a data inicial 
que estava programada para ama-
nhã (4). O argumento dele é que 

as análises sistemáticas dos indica-
dores epidemiológicos e a abrupta 
alteração ocorrida nos indicadores 
epidemiológicos e de capacidade 
assistencial do Município, com a 
ocupação da quase totalidade dos 
leitos disponíveis para a Covid-19, 
o que impede o retorno imediato 

tem de arrumar mais leitos de UtI 
Covid ou então começar a trans-
portar pacientes com essa doença 
para outras cidades. A superinten-
dente regional de Saúde, Dhyeime 

thauanne Pereira Marques anun-
ciou que existem 10 leitos de UtI 
em Brasília de Minas e Januária e 
o Estado está buscando uma forma 
de coloca-los na rede para atender 

essa demanda gerada pela falta 
de leitos. Dulce Pimenta reforçou 
que existe necessidade de mudar 
o comportamento da população, 
para cumprir as regras sanitária e 

com isso, evitar medidas mais drás-
ticas. Ela reforça que os pacientes 
internados em UtIs em Montes 
Claros são pessoas com menos de 
60 anos e sem comorbidades.

das aulas por meio presencial. Por 
isso, prorroga a data de retorno 
das aulas e demais atividades de 
ensino presencial, na rede privada 
de ensino e nas redes federal e es-
tadual. Ele não definiu nada sobre 
a rede municipal pública.

Porém, na tarde de segunda-
feira, o Ministério Público promo-
veu reunião com o procurador-
geral do município Otávio Batista 
Rocha Machado, quando lembrou 
que no dia 2 de dezembro de 
2020 foi realizada reunião que de-
finiu pela retomada das aulas em 

2021. O promotor Felipe Caires 
mostrou sua posição pela neces-
sidade de retomada gradual das 
aulas e caso seja necessário, com 
o endurecimento dos setores não 
educacionais e se tiver de adiar a 
retomada das aulas, seja fixada es-
cala, restringindo o ensino menos 
essencial, como o universitário. O 
procurador explicou que Montes 
Claros estava receosa de aumentar 
os casos da doença e isto pressio-
nar mais vagas nos leitos de UtI. 
Ele anunciou ainda que estuda 
comprar vagas nos hospitais Pron-

tossocor e Provida.
Na manhã de ontem (2), a 

advogada Aline Guedes, do Movi-
mento de Voltas às Aulas lamentou 
a medida, pois “vê com perplexi-
dade, o Decreto do Prefeito Mu-
nicipal adiando, mais uma vez, o 
retorno às aulas presenciais. Para 
esse grupo, talvez mais consciente 
do que a maior parte da popula-
ção, que fica à mercê de decisões 
incoerentes das autoridades, são 
muitos os questionamentos sem 
respostas plausíveis: por que vol-
tamos à mesma situação de março 

de 2020? O que a Secretaria de 
Saúde fez durante um ano para 
evitar que a desculpa da lotação 
de leitos fosse apontada como 
o grande motivo de fechamento 
das escolas? por que os mesmos 
jovens e adolescentes não po-
dem frequentar as escolas mas 
estão por aí nos bares, barzinhos 
e outros locais? O que gerou essa 
reação em cadeia dos prefeitos 
de todo o país de voltar com as 
restrições todas? E até que ponto 
podemos confiar nos dados epide-
miológicos divulgados?”(GA)
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Homem é indiciado pelo feminicídio da 
companheira de 45 anos 

Denúncia de violência 
doméstica termina 
com apreensão de 
drogas 

BR-251: três pessoas ficam feridas em 
capotamento de carro

Investigadora da Polícia Civil 
morre vítima da Covid-19

Duas mulheres são resgatadas 
depois de serem sequestradas 
em um assalto

STF derruba parte de 
norma que reduziu 
conselho de direitos da 
criança

Em Rio Pardo de Minas, uma 
denúncia de violência domésti-
ca terminou com a apreensão 
de sementes e folhas de maco-
nha. A ocorrência foi divulgada 
na segunda-feira (1º).  Segundo 
o tenente Kenneth Viana: “a PM 
foi acionada para um possível 
desentendimento entre um ca-
sal, na zona rural de Rio Pardo 

de Minas, o marido estaria ame-
açando de morte a esposa com 
um facão”.

De acordo com as informa-
ções do policial, o homem foi 
abordado e preso. O facão, 
usado nas ameaças, também 
foi apreendido.  “Com a prisão 
desse autor, após parlamen-
tação, ele acabou direcionan-

do os militares falando que o 
filho de 21 anos era usuário 
de drogas e cultivava e vendia 
drogas na residência”. Após as 
informações, a PM fez buscas 
no quarto do jovem, onde fo-
ram encontradas 68 sementes e 
folhas de maconha. Pai e filho 
foram presos e levados para a 
delegacia.

Na noite da última segunda-
feira (1º), três pessoas ficaram fe-
ridas em um acidente de carro na 
BR-251, em Grão Mogol. De acor-
do com informações da Polícia 
Rodoviária Federal, o motorista 
perdeu o controle da direção em 
uma curva, bateu no meio-fio e 

capotou. O veículo seguia sentido 
Montes Claros.

As vítimas foram socorridas 
por uma equipe do Samu e leva-
das para o hospital de Francisco 
Sá. O acidente foi na altura do 
KM-444 e a rodovia não precisou 
ser interditada. Um homem, de 

46 anos, apresentava um corte 
no punho; uma mulher, de 42, se 
queixava de dor região cervical e 
outra, de 25 anos, apresentava um 
hematoma na cabeça. Outros dois 
ocupantes do carro foram atendi-
dos no local e recusaram o trans-
porte para a unidade de saúde.

Em Montes Claros, uma inves-
tigadora da Polícia Civil morreu 
vítima da Covid-19. Lílian Vanessa 
do Nascimento, de 52 anos, estava 
internada no Hospital Aroldo tou-
rinho desde o dia 22 de fevereiro 
e faleceu na madrugada desta ter-
ça-feira (2). Ainda de acordo com 
a família, ela sentiu os primeiros 
sintomas da doença na semana 
anterior à internação.

Lílian Vanessa atuou por 27 
anos na Polícia Civil e, atualmen-
te, estava lotada na 8ª Ciretran 
de Montes Claros. Ao longo da 
carreira, ela trabalhou em Janaú-
ba, Porteirinha e Monte Azul. Em 
nota, a Polícia Civil lamentou a 
morte da policial e se solidarizou 
com os amigos e familiares.

“A profissional honrou e dig-
nificou o nome da PCMG no Nor-
te do Estado, desempenhando 
seu serviço com dedicação, afin-
co e compromisso com a ordem 
pública e segurança da sociedade 
norte-mineira. No serviço opera-
cional participou de várias ações, 
diuturnamente, no combate ao 
crime e manutenção da ordem 
pública”.

“Permanece a lembrança de 
uma profissional exemplar que 
muito honrou a PCMG, contri-

Na BR-251, próximo à cida-
de de Pedra Azul, duas mulhe-
res foram resgatadas pela Polí-
cia Rodoviária Federal, depois 
de serem vítimas de um assalto 
na zona rural. Segundo a PRF, 
durante o encerramento de 

uma ocorrência na delegacia 
de Pedra Azul, o delegado de 
plantão havia informado de 
que um veículo havia sido rou-
bado e as duas, que são mãe e 
filha, teriam sido levadas.

Os agentes foram acionados 

para atender a um acidente na 
BR-116 e que cargas estavam 
sendo saqueadas. No trajeto, 
o veículo roubado foi visto às 
margens da BR-251 e, durante 
a abordagem, mãe e filha esta-
vam no banco de trás do carro.

O plenário do Supremo 
tribunal Federal (StF) deci-
diu, por 10 a 1, derrubar par-
te do decreto publicado em 
2019 que reduziu o número 
de membros e mudou as re-
gras de seleção para o Con-
selho Nacional dos Direitos 
da Criança e do Adolescente 
(Conanda). 

Em julgamento no plenário 
virtual, a maioria dos ministros 
fixou a tese segundo a qual “é 
inconstitucional norma que, 
a pretexto de regulamentar, 
dificulta a participação da so-
ciedade civil em conselhos de-
liberativos”.

A decisão confirmou uma li-
minar concedida pelo ministro 
Luís Roberto Barroso, a pedi-
do do Ministério Público Fe-
deral (MPF), em dezembro de 

2019. Na ocasião, o ministro 
manteve a redução de partici-
pantes do conselho de 28 para 
18 integrantes, mas restabele-
ceu o mandato de conselhei-
ros destituídos pelo decreto e 
suspendeu outras mudanças, 
entre elas as alterações na for-
ma de escolha de representan-
tes da sociedade civil.  

O voto de Barroso, relator 
do caso, foi seguido pela maio-
ria. O ministro argumentou 
que algumas mudanças previs-
tas no decreto de 2019 dificul-
tavam a participação efetiva de 
membros da sociedade no Co-
nanda, conforme determinado 
pela Constituição. A norma, 
“na prática, esvazia e inviabi-
liza tal participação”, disse o 
ministro.

Pelas mudanças previstas, 

por exemplo, os representan-
tes da sociedade deixariam de 
ser eleitos em assembleia es-
pecífica e passariam a ser esco-
lhidos por meio de um proces-
so seletivo público, conduzido 
pelo governo. O presidente do 
Conanda também deixaria de 
ser eleito pelos pares.

A norma também suspendia 
o pagamento de passagem e 
estadia a membros de fora de 
Brasília e reduzia as reuniões 
ordinárias anuais, de uma por 
mês para uma por trimestre. 
Em razão das mudanças, o de-
creto destituía membros que já 
haviam sido eleitos para man-
datos de dois anos, de modo 
que novos representantes fos-
sem selecionados, de acordo 
com as novas regras. (Agência 
Brasil)

Na cidade de Medina, a Po-
lícia Civil indiciou um homem 
por feminicídio; a vítima tinha 
45 anos, era mulher dele e foi 
morta dentro da própria casa. A 
conclusão da investigação foi di-
vulgada na última segunda-feira 
(1º). O crime ocorreu no dia 2 
de fevereiro deste ano. A Polícia 
Militar foi acionada pelos vizi-
nhos do casal, que encontraram 
o corpo da mulher dentro da 
residência, com várias facadas. 
O companheiro dela estava caí-
do na parte externa do imóvel e 
também apresentava ferimentos.

De acordo com informações 
da Polícia Civil, o homem foi 
levado ao hospital e informou 

que uma pessoa encapuzada in-
vadiu a casa deles e esfaqueou 
ambos. No entanto, os policiais 
desconfiaram das informações 
contraditórias apresentadas por 
ele e o prenderam em flagrante 
por feminicídio. Ele permaneceu 
na unidade de saúde, sob escolta 
do Departamento Penitenciário.

Já no dia 4 de fevereiro, uma 
equipe da Polícia Civil interro-
gou o homem que acabou con-
fessando o crime, “relatando 
detalhadamente a dinâmica e 
motivação, pontuando que te-
ria prestado informações inve-
rídicas num primeiro momento 
pois objetivava contar a verdade 
sobre os fatos somente perante 

o delegado”, informou a nota di-
vulgada para a imprensa.

Conforme as investigações, 
tudo começou com uma bri-
ga entre o casal. “tendo sido o 
investigado agredido primeira-
mente pela vítima, que lhe des-
feriu golpes de faca no pescoço 
e no tórax, momento em que 
reagiu tomando a faca das mãos 
da vítima e a golpeando por vá-
rias vezes, havendo, assim, um 
excesso na legítima defesa, ra-
zão pela qual o investigado foi 
indiciado pelo crime de femini-
cídio”. A Polícia Civil informou 
que o inquérito já foi remetido 
à Justiça e o homem permanece 
preso.

POLíCIA CIVIL

POLíCIA CIVIL/ DIVULGAçãO

POLíCIA MILItAR/DIVULGAçãO

buindo em diversas ações que 
engrandeceram nossa Institui-
ção. Sempre prestativa, compa-
nheira, fonte de força e fé, exem-
plo para os companheiros”.

O corpo de Lílian Vanessa do 
Nascimento será enterrado no 

Cemitério Jardim da Esperança 
no fim da tarde. Servidores do 
11º Departamento de Polícia 
Civil vão fazer uma carreata em 
homenagem a policial acompa-
nhando o cortejo até o cemité-
rio.
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Minas registra primeiro 
caso de reinfecção por 
coronavírus

Norte de Minas registra 19 mortes por Covid-19; 
ontem, foram oito em Montes Claros 

Norte de Minas conclui hoje a entrega 
de 24,5 mil doses das vacinas

A Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES
-MG) confirmou o primeiro 
caso de reinfecção pelo novo 
coronavírus. trata-se de um 
paciente do sexo masculino, 
de 29 anos, que apresentou 
diagnóstico confirmado para 
Covid-19 em maio de 2020 e 
voltou a desenvolver a doença 
em janeiro de 2021, com sin-
tomas leves, sem necessidade 
de hospitalização. A confir-
mação foi feita por sequen-
ciamento genético conduzido 
pela Fundação Ezequiel Dias 
(Funed). O laboratório con-

seguiu identificar diferenças 
genéticas entre os vírus que 
infectaram o paciente nestes 
dois períodos com interva-
lo de aproximadamente 230 
dias. 

O caso foi notificado de 
acordo com os critérios do 
Ministério da Saúde estabe-
lecidos para investigação la-
boratorial de reinfecção, pela 
área técnica da SES-MG - o 
Centro de Informação Estra-
tégica em Vigilância em Saú-
de (Cievs-MG). Foi realizado 
amplo e minucioso estudo 
do caso com encaminhamen-

to de amostras clinicas para 
pesquisa genômica pelos La-
boratório Central (Lacen), da 
Funed, e pelo Laboratório de 
Referência Nacional (LRN), da 
Fundação Oswaldo Cruz (Fio-
cruz/RJ).

Este é o primeiro caso de 
reinfecção confirmado labora-
torialmente, em Minas Gerais. 
Demais dados sobre o moni-
toramento de casos suspei-
tos de reinfecção podem ser 
acessados no link do Boletim 
Epidemiológico Semanal de 
Reinfecção Associada a Co-
vid-19. (Agência Minas)

Paciente de 29 anos teve manifestação da doença num intervalo de 230 dias

Paciente de 29 anos teve manifestação da doença num intervalo de 230 dias

O Norte de Minas registrou 
16 mortes por causa de compli-
cações provocadas pelo novo 
coronavírus, sendo 11 casos em 
Montes Claros (oito mortes on-
tem (2); um, na segunda-feira 
(1º) e; dois, no domingo (28)); 
seis, em Espinosa; uma morte 
em Montezuma e outra em Pi-
rapora. 

As mortes registradas em 
Montes Claros foram três ho-
mens de 31, 67 e 89 anos e cin-
co mulheres com idade entre 41 
e 91 anos.

As  816  mortes  foram em 
79 municípios do Norte de Mi-
nas, em Águas Vermelhas (3), 
Bocaiuva (20), Botumirim (1), 
Brasília de Minas (5), Buenópo-
lis (6), Buritizeiro (16), Capitão 
Enéas (6), Catuti (2), Chapada 
Gaúcha (1), Claro dos Poções 
(3); Cônego Marinho (1), Co-
ração de Jesus (3), Curral de 
Dentro (2), Divisa Alegre (6), 
Engenheiro Navarro (1), Espi-
nosa (29), Francisco Dumont 
(3), Francisco Sá (11), Fruta de 
Leite (1), Gameleiras (3), Glau-
cilândia (3), Grão Mogol (3), 
Guaraciama (1), Ibiaí (1), Icaraí 
de Minas (1), Indaiabira (1), Ita-
cambira (2), Itacarambi (5), Jaí-
ba (16), Janaúba (45), Januária 
(18), Japonvar (1), Jequitaí (4), 
Joaquim Felício (2), Josenópo-
lis (3), Juramento (1), Juvenília 
(4), Lassance (1), Lontra (5), 
Luislândia (1).

tem ainda em  Mamonas 
(4), Manga (7), Matias Cardoso 
(5), Mato Verde (4), Mirabela 
(4); Miravânia (1), Montalvânia 
(14), Monte Azul (16), Montes 
Claros (300), Montezuma (2), 
Ninheira (2), Nova Porteirinha 
(2), Novorizonte (3), Olhos
-d’Água (3), Padre Carvalho (3), 
Pai Pedro (2), Pedras de Maria 
da Cruz (2), Pintópolis (1), Pi-
rapora (28), Porteirinha (28), 
Riachinho (2), Riacho dos Ma-
chados (2), Rio Pardo de Minas 
(3), Rubelita (1), Salinas (24), 
Santa Cruz de Salinas (2), Santa 
Fé de Minas (2),  Santo Antônio 
do Retiro (1), São Francisco 
(21), São João da Lagoa (1), São 
João da Ponte (14), São João das 
Missões (1), São João do Paraíso 
(15), São Romão (3), taiobeiras 
(15), Ubai (1), Urucuia (3), Vár-
zea da Palma (18), Varzelândia 
(8) e Verdelândia (3).

NOVOS CASOS

A região está com 48.425 
casos de Covid-19 ao todo, sen-
do 47.609 casos confirmados. 
São 857 novos casos em Águas 
Vermelhas (5), Bocaiuva (28), 
Brasília de Minas (5), Chapa-
da Gaúcha (4), Espinosa (51), 
Francisco Sá (2), Icaraí de Mi-
nas (2), Itacambira (10), Jaíba 
(8), Janaúba (30), Januária (9), 
Joaquim Felício (3), Josenópo-
lis (2), Juvenília (1),  Lassance 

(2), Lontra (6), Mato Verde (12), 
Montalvânia (4), Montes Claros 
(186),  Montezuma (45), Mon-
tes Claros (307), Nova Porteiri-
nha (7), Padre Carvalho (2), Pai 
Pedro (1), São João das Missões 
(8), Vargem Grande do Rio Par-
do (3), Varzelândia (11) e Verde-
lândia (3). O boletim do Estado 
retirou cinco casos em Guara-
ciama, que caiu de 30 para 25 
casos.

Agora são  47.302  casos con-
firmados, em Águas Vermelhas 
(258), Berizal (67), Bocaiuva 
(904), Bonito de Minas (14), 
Botumirim (101), Brasília de 
Minas (507), Buenópolis (148), 
Buritizeiro (574), Campo Azul 
(52), Capitão Enéas (242), 
Catuti (81), Chapada Gaúcha 
(186), Claro dos Poções (191), 
Cônego Marinho (62), Coração 
de Jesus (259), Cristália (136), 
Curral de Dentro (313), Divi-
sa Alegre (172), Engenheiro 
Navarro (72), Espinosa (805), 
Francisco Dumont (46), Francis-
co Sá (537), Fruta de Leite (47), 
Gameleiras (222), Glaucilândia 
(40), Grão Mogol (268), Guara-
ciama (25), Ibiaí (46), Ibiracatu 
(75), Icaraí de Minas (133), In-
daiabira (178), Itacambira (63), 
Itacarambi (296), Jaíba (834), 
Janaúba (2.694), Januária (742), 
Japonvar (108), Jequitaí (99), 
Joaquim Felício (84), Josenó-
polis (358), Juramento (84), 
Juvenília (175), Lagoa dos Patos 

PEDRO RICARDO

GIRLENO ALENCAR

A Superintendência Regio-
nal de Saúde de Montes Claros 
conclui hoje (3), a entrega de 
16.600 doses de vacinas contra a 
Covid-19 aos 54 municípios que 
compõem a sua área de atuação. 
Ao todo são 10 mil doses de vaci-
nas produzidas pela farmacêuti-
ca Astrazeneca em parceria com 
a Universidade de Oxford. Essas 
vacinas foram importadas da ín-
dia pela Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz). Outras 6.600 doses de 
vacinas CoronaVac, produzidas 
pelo Instituto Butantan em par-
ceria com o laboratório farma-
cêutico chinês, Sinovac, também 
estão sendo repassadas aos mu-
nicípios de acordo com critérios 
populacionais definidos pelo 
Ministério da Saúde. As vacinas 
foram entregues às unidades re-
gionais de saúde sexta-feira, 26, 

à tarde. Já na segunda-feira (1º), 
a SRS de Montes Claros realizou 
videoconferência com os muni-
cípios para o repasse de orienta-
ções técnicas e alinhamento de 
ações para a operacionalização 
da nova etapa da campanha de 
vacinação e, nesta terça e quar-
ta-feira as vacinas estão sendo 
enviadas aos municípios com 
escolta da Polícia Militar.

Ao todo, para a região amplia-
da de saúde do Norte de Minas, 
composta por 86 municípios, 
o Governo do Estado repassou 
24.500 doses de vacinas. Além 
da SRS de Montes Claros, para 
25 municípios que compõem 
a Gerência Regional de Saúde 
de Januária foram repassadas 
6.100 doses de vacinas. Já sete 
municípios que integram a área 
de atuação da Gerência Regio-
nal de Saúde de Pirapora estão 
sendo contemplados com o re-

cebimento de 1,8 mil doses de 
imunizantes. A coordenadora 
de Vigilância em Saúde da SRS 
de Montes Claros, Agna Soares 
da Silva Menezes explica que 
com a nova remessa de vacinas 
a recomendação aos municípios 
é concluir a vacinação de todos 
os idosos que moram em insti-
tuições de longa permanência; 
todos os indígenas e deficientes 
físicos assistidos por residências 
inclusivas.

Os municípios também de-
verão concluir a vacinação de 
todos os idosos com idade entre 
85 a 90 anos; vacinar mais 8% 
dos trabalhadores da saúde, to-
talizando 81% desse público alvo 
e iniciar a imunização de idosos 
com idade entre 80 e 84 anos, 
dando prioridade àqueles que 
estão acamados. “À medida que 
os municípios forem concluin-
do a vacinação desses públicos 

prioritários e, havendo sobra de 
vacinas, a imunização da popula-
ção poderá avançar alcançando 
primeiramente as pessoas com 
maior idade”, observa Agna Me-
nezes.

Nesta terça-feira, a SRS de 
Montes Claros entregou vacinas 
a 26 municípios que compõem 
as microrregiões de saúde de 
Salinas, taiobeiras, Francisco Sá 
e para algumas localidades in-
tegrantes da região de Montes 
Claros. Já nesta quarta-feira, o 
trabalho terá continuidade con-
templando as microrregiões de 
Bocaiuva; Coração de Jesus; Ja-
naúba/Monte Azul, além de con-
cluir as entregas para os demais 
municípios que pertencem à re-
gião de saúde de Montes Claros. 
Com a nova remessa de vacinas 
a região ampliada de saúde do 
Norte de Minas completa o re-
cebimento de 90.400 doses de 

vacinas da CoronaVac e da Astra-
zeneca/Universidade de Oxford. 
No dia 19 de janeiro, a região 
recebeu 42.280 doses da vacina 
CoronaVac. Já no dia 27 de ja-
neiro foram entregues à região 
23.620 doses de vacinas da As-
trazeneca/Universidade de Ox-
ford, bem como da CoronaVac. 

Até a manhã de ontem (2), 
dados contabilizados pela Se-
cretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG), na pla-
taforma denominada vacinôme-
tro, revelam que 39.988 pessoas 
residentes na região ampliada 
de saúde do Norte de Minas já 
receberam a primeira dose da 
vacina contra a Covid-19 e 17. 
461 a segunda dose. Ao todo 
25.430 trabalhadores da saúde 
já receberam a primeira dose da 
vacina e 12.991, a segunda dose. 
Pessoas com 90 anos ou mais to-
talizam 5.986 que já receberam a 

primeira dose de vacina e 116, a 
segunda. Em seguida, com maior 
quantidade de pessoas imuniza-
das estão os indígenas, totalizan-
do 4.819 já contemplados com 
a primeira dose e 3.469 com a 
segunda dose do imunizante. 
Por outro lado, 2.722 pessoas 
com idade entre 80 e 89 anos já 
tomaram a primeira dose de va-
cina contra a Covid-19 e 116, a 
segunda.

Os dados contabilizados pela 
SES-MG revelam ainda que 986 
idosos residentes em asilos ou 
instituições de longa permanên-
cia já tomaram a primeira dose 
da vacina e 815 a segunda. Com-
pletando o grupo prioritário da 
vacinação contra a Covid-19, ao 
todo 45 deficientes físicos aten-
didos por residências inclusivas 
já tomaram a primeira dose da 
vacina e 35 completaram o es-
quema vacinal.

(32), Lassance (104), Lontra 
(113) e Luislândia (81).

tem ainda Mamonas (198), 
Manga (497), Matias Cardoso 
(106), Mato Verde (360), Mi-
rabela (217), Miravânia (10), 
Montalvânia (436), Monte 
A zul (810), Montes Claros 
(18.997), Montezuma (159), 
Ninheira (197), Nova Porteiri-
nha (152), Novorizonte (49), 
Olhos D’Água (36), Padre Car-

valho (122), Pai Pedro (65); 
Patis (100), Pedras de Maria 
da Cruz (138), Pintópolis 
(34), Pirapora (2.555), Pon-
to Chique (66), Porteirinha 
(1.124), Riachinho (194), Ria-
cho dos Machados (176), Rio 
Pardo de Minas (437), Rubeli-
ta (50), Salinas (1.367), Santa 
Cruz de Salinas (20), Santa 
Fé de Minas (215), Santo An-
tônio do Retiro (134), São 

Francisco (657), São João da 
Lagoa (52), São João da Ponte 
(343), São João das Missões 
(198),  São João do Pacui (8), 
São João do Paraíso (965). 
São Romão (108), Serranópo-
lis de Minas (80), taiobeiras 
(1.150), Ubai (113), Urucuia 
(95), Vargem Grande do Rio 
Pardo (75), Várzea da Palma 
(1.343), Varzelândia (308) e 
Verdelândia (148). (GA)
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3º filho? Andressa Suita reage 
a previsão de nova gravidez 
de Gusttavo Lima

Globo quer convencer Luciano 
Huck a desistir da política 
para ocupar lugar de Faustão

Andressa Suita foi alvo de pre-
visão de uma sensitiva na web. 
Segundo a paranormal, a in-
fluencer retomaria o casamento 
com Gusttavo Lima e anunciaria 
nova gravidez do cantor

Após Bruna Marquezine foi a 
vez de Andressa Suita reagir a uma 
previsão. Lene Sensitiva disse que a 
ex-mulher de Gusttavo Lima reto-
maria o casamento com o “Embai-
xador” e anunciaria uma terceira 
gravidez do casal, pais de Gabriel (3 
anos) e Samuel (2 anos). Andressa e 
Gusttavo colocaram ponto final na 
relação em outubro de 2020 e no 
começo deste ano foram vistos jun-
tos em passeio pelo Rio de Janeiro.

“Está próximo o anúncio da vol-
ta deles na mesma casa e também o 
anúncio da gravidez dela”, escreveu 
Lene citando a influencer e o serta-
nejo. “Amada, aqui não passa nada. 
Uso DIU (dispositivo intrauterino)”, 
frisou a mãe das crianças em post 
compartilhado pela conta de Insta-
gram “SubCelebrities”.

Algumas internautas usaram 
bom humor para comentarem a 
declaração de Andressa. “Mas passa 
sim”, disparou uma. “Vai achando 

Segundo o colunista de TV 
Daniel Castro, Fausto Silva terá 
Luciano Huck como substituto 
nos domingos da Globo em 2022 
se o marido de Angélica desistir 
da eleiçaõ presidencial. Emisso-
ra vê Huck como ‘sucessor natu-
ral’ de Faustão

Luciano Huck está sendo pres-
sionado por executivos da Globo 
para desistir de se lançar à Presi-
dência e assumir o lugar de Fausto 
Silva na programação dominical em 
2022, segundo o colunista de tV 
Daniel Castro nesta terça-feira (2). 
Após a saída de Faustão ter sido 
confirmada no começo do ano cir-
culou a informação que Huck esta-
ria disposto a abrir mão novamente 
de uma candidatura para trocar os 
sábados pelos domingos na emis-

sora carioca.
Ainda de acordo com a publica-

ção, a Globo vem tentando manter 
o apresentador em seu time pois 
acredita que uma eventual saída do 
marido de Angélica seria prejudi-
cial ao canal. Na rede carioca des-
de 2000, Huck vai ver seu contrato 
vencer em julho. Ao mesmo tempo, 
a Globo já planeja a programação 
do ano que vem e uma das metas 
é dar ao apresentador uma nova 
atração após mais de 20 anos de 
“Caldeirão”.

Além disso, a emissora quer 
uma definição o quanto antes para 
que em setembro consiga colocar 
no mercado um plano comercial 
para 2022. E embora muitos apre-
sentadores sejam cogitados para o 
lugar de Faustão, a Globo acredita 
que Huck é o “sucessor natural” do 

RESUMO DE Novelas
tancinha não acredita na 
história que Guido lhe 
conta. teodora fica furio-
sa com Safira. Os policiais 
chegam ao local onde 
Fedora e Leozinho estão. 

tancinha pede para Guido não procurar Francesca ou 
seus irmãos. Leozinho e Fedora fogem da polícia. Enéas 
encontra Giovanni com Camila e fica furioso. Adônis e 
Leonora não conseguem contar a verdade um para o ou-
tro. Francesca consola Nair. tamara pede perdão à famí-
lia de Apolo. Alexsander convida Nair para sair. tancinha 
afirma a Beto que não contará para a família que seu pai 
está vivo. 

Ana e Manuela vão a um 
laboratório e confirmam 
a gravidez. Iná tem novo 
pesadelo e liga para as 
netas. Ana avisa a Rodrigo 
que precisam conversar. 

Cléber conta para Jonas que Eva o denunciou para a Re-
ceita Federal. Jonas não aceita o relacionamento de Ro-
drigo e Ana. Eva descobre a gravidez de Ana. Rodrigo se 
encontra com a namorada no clube e os dois discutem. 
Ana conta para Alice que está grávida. Alice descarta sua 
aparelhagem de tênis. Manuela aconselha Ana a contar 
para Rodrigo que está grávida. 

Jeiza, Caio, Érica, Alan 
e Selma confortam a es-
posa de Gerson. Ritinha 
concede uma entrevista 
para a tV para conseguir 
reaver Ruyzinho. Jeiza 

aceita testemunhar em favor de zeca. Bibi descobre 
que Rubinho deu seu carro para Carine. Sabiá acon-
selha Rubinho a não confrontar Bibi. Bibi cobra o di-
nheiro que deixou com Silvana, que se desespera. Bibi 
agride Carine, e um policial a alerta.

Mili descobre que seu pin-
gente, única lembrança de 
seus pais, sumiu. Antes 
de ir embora do orfana-
to, Janu, com a ajuda de 
Bel, colocam um coco de 

cachorro na cama de Pata. Bruno (Bruno Autran) tenta 
se reaproximar de sua filha, Dani. O rapaz conversa com 
Dani e mostra fotos dele na época que namorava com a 
mãe dela, Letícia. tobias e Eduarda vão ao Café Boutique 
ao saber da notícia do incêndio na loja. No escritório do 
Café, após constatar que Maria Cecília está bem, tobias 
tenta fazer a reconciliação de sua noiva com a mãe dela, 
Eduarda. 

que DIU é 100% seguro, viu”, com-
pletou uma segunda. “Nenhum mé-
todo é eficaz”, opinou uma terceira. 
“Não negou a reconciliação”, re-
parou mais uma para a influencer, 
que vem indicando uma possível 
retomada do casamento.

No começo do mês passado, a 
influencer passou a fazer uma dieta 
que cortou do seu cardápio a bebi-
da alcóolica. Semanas depois, An-
dressa festejou o resultado. “Estou 
fazendo um detox. Faz 19 dias que 
não bebo nada de bebida alcoólica. 

Estou ótima e não pretendo voltar 
tão cedo”, afirmou a mãe de Gabriel 
e Samuel para depois questionar se 
conseguiria cumprir a promessa. 
“Será?”, apontou.

Um pouco antes, a modelo ava-
liou como o fim do casamento de 
cinco anos impactou o cantor. “A 
gente tem uma boa relação, tem se 
falado, meus filhos... ah, as crian-
ças vão sofrer. Foi necessário! E as 
crianças estão amando, porque o 
Gusttavo virou um paizão”, disse.

colega de emissora, principalmente 
por aliar faturamento e audiência.

O que também pesa, de acordo 
com o colunista, é que não é certo 
que Huck caso se candidate à Pre-
sidência seja eleito. Por outro lado, 
a Globo tem certeza que o marido 
de Angélica nos domingos não teria 
problema em manter a primeira co-
locação na medição do Ibope.

E com a saída de Huck abriria 
ainda um outro espaço, nas tardes 
de sábado. tiago Leifert e Marcos 
Mion devem ser candidatos para 
ocuparem a faixa vespertina no lu-
gar do “Caldeirão”. Por sua vez, o 
ex-Record deve assumir a quinta 
temporada do “No Limite”. Aliás, o 
reality de sobrevivência pode reu-
nir ex-BBBs no seu elenco.

Antes previsto para 2020, o 
“Power Couple” volta ao ar em 
maio com Adriane Galisteu substi-
tuindo Gugu, morto em novembro 
de 2019. O reality de casais reunirá 
13 pares de famosos e passará a ir 
ao ar também nos sábados. Enquan-
to isso, a Record segue buscando 
apresentador para “Ilhados” e “A 
Fazenda 13”.

No SBt, a novidade será na fai-
xa da manhã. O “Vem Pra Cá” deve 
estrear dia 22 entre 9h45 e 11h15 
ocupando parte do policialesco 
“Primeiro Impacto” e do infantil 
“Bom Dia & Cia.”. A apresentação 
será de Patricia Abravanel, filha de 
Silvio Santos, e Gabriel Cartolano, 
atualmente no “Fofocalizando”.
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Educação anuncia início do ano escolar 
2021 e investimentos de R$ 350 mi

Estado vai oferecer formação a artistas e 
trabalhadores culturais

Lira: acordo com governadores destina R$ 
14,5 bi para saúde

A Secretaria de Estado de Educa-
ção de Minas Gerais (SEE/MG) apre-
sentou, ontem (2/3), as novidades 
para o ano letivo de 2021, que começa 
na próxima segunda-feira (8/3), ainda 
de forma remota, por meio do Regime 
de Estudo não Presencial. Em coletiva, 
também foram anunciados novos in-
vestimentos, ferramentas e estratégias 
pedagógicas aprimoradas, além da 
possibilidade do ensino híbrido nas 
escolas da rede pública estadual.

Serão investidos, ao todo, mais R$ 
350 milhões na Educação no estado. 
Os recursos são divididos em R$ 90 
milhões de adicional de manutenção 
para pequenos reparos nas unida-
des escolares, R$ 170 milhões para 
alimentação escolar (foi duplicado o 
valor que normalmente é destinado 
pelo Governo de Minas para esta fi-
nalidade) e mais R$ 90 milhões para 
as unidades de ensino que serão reco-
nhecidas com o Prêmio Escola trans-
formação pelo bom desempenho de 
gestão e aprendizado.  

A secretária de Estado de Educação 
de Minas Gerais, Julia Sant’Anna, des-
tacou que o novo ano traz melhorias 
importantes nas ferramentas desen-
volvidas para o Regime de Estudo não 
Presencial e para o ensino híbrido.

“A certeza é de que esse esforço 
foi muito grande no ano passado, re-
conhecido nacionalmente, e é essa a 
gratidão que a gente tem a nossa rede. 
Ouvimos a comunidade escolar - e a 
consulta pública é uma sinalização de 
que estamos atentos aos anseios da 
rede”, disse.

Exemplo disso é o aplicativo Co-
nexão Escola 2.0, que agora é uma 

Qualificação, formação e 
profissionalização são os pila-
res do programa Cultura Gera-
es, iniciativa da Secretaria de 
Estado de Cultura e turismo 
(Secult) para promover e de-
mocratizar o acesso dos traba-
lhadores da Cultura aos meca-
nismos de fomento em Minas 
Gerais.

Por meio de parcerias com 
entidades dos setores público 

e privado, o Governo do Esta-
do pretende estimular a cadeia 
produtiva ao disponibilizar, de 
forma gratuita, cursos e ofici-
nas com foco na elaboração, 
na produção 5e na gestão de 
projetos culturais. Além disso, 
estão previstos editais que irão 
favorecer a formação relaciona-
da à temática. 

A proposta de criar um pro-
grama específico para a qua-

lificação de trabalhadores da 
Cultura no estado ganhou força 
durante a operacionalização da 
Lei Federal 14.017/2020 - Lei 
de Emergência Cultural Aldir 
Blanc. De acordo com o secretá-
rio de Cultura e turismo de Mi-
nas Gerais, Leônidas Oliveira, a 
Secult identificou dificuldades 
que alguns profissionais da área 
apresentaram para acessar os 
mecanismos de incentivo.

O presidente da Câmara, 
deputado Arthur Lira (PP-AL), 
anunciou nesta terça-feira (2) 
um acordo com governado-
res para destinar R$ 14,5 bi-
lhões do Orçamento da União 
de 2021 para a área da saúde. 
Deste total, R$ 12 bilhões se-
rão oriundos de emendas par-
lamentares e R$ 2,5 bilhões do 
fundo emergencial de combate 
à pandemia de Covid-19.

Segundo Lira, será criado 
um grupo com um governador 
de cada região do país, repre-
sentantes do Congresso Nacio-
nal e do Ministério da Saúde 
para acompanhar a importação 
de insumos e a fabricação das 
vacinas no país.

O coordenador do fórum 
dos governadores, Wellington 
Dias (governador do Piauí), 
ressaltou que há uma promes-
sa do governo federal de vaci-
nar 50 milhões de pessoas até 
maio.

“temos essa perspectiva de 
sair dessa situação de super-
lotação dos hospitais e desse 
número elevado de óbitos. E 
a boa notícia que foi superado 
o problema que impedia con-
trato com Pfizer e Janssen. Foi 
colocado um aceno de baixar a 
temperatura, e isso é uma tare-
fa que depende de todos nós, 
e temos que estar focados no 
nosso inimigo comum que é o 
coronavírus”, afirmou Dias.

Já o governador do Espírito 
Santo, Renato Casagrande, des-
tacou que é necessário conso-
lidar um cronograma nacional 
para vacinas e um orçamento 
direcionado para assegurar 
abertura e manutenção de lei-
tos hospitalares.

“[Há] necessidade de um 
cronograma mais avançado 
para as vacinas, orçamento 
para leitos. O presidente [da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL)] 
se comprometeu a votar rapi-
damente os temas relacionados 
à covid, em relação às medidas 
provisórias, dando prioridade 
para as votações do Congresso 
Nacional”, argumentou Casa-
grande. (Agência Brasil) Será criado grupo para acompanhar fabricação de vacina no Brasil

Programa Cultura Gerais terá cursos e oficinas voltados para elaboração e gestão de projetos

SEE / DIVULGAçãO

ACERVO SECULt

DIVULGAçãO/ CAMARA DOS DEPUtADOS

“Operacionalizar a Lei Aldir 
Blanc em Minas Gerais nos exi-
giu um esforço gigantesco em 
todos os sentidos. Além de ter-
mos percebido que é necessário 
investir em ações para descen-
tralizar o acesso aos recursos 
para o fomento cultural, ficou 
claro que precisamos estimular 
a formação qualificada de mais 
produtores e gestores culturais. 
Esse é um meio de garantir que 
os recursos disponibilizados 
para o financiamento cultural 
sejam aproveitados ao máximo 
e cheguem ao maior número 
de pessoas”, destaca Leônidas 
Oliveira.

Com a ampliação da profis-
sionalização do setor, o Estado 
vai colaborar para fomentar a 
economia da Cultura, possibili-
tando que um número maior de 
trabalhadores conheça e enten-
da o Sistema de Financiamen-
to à Cultura de Minas Gerais 
(SFIC). O constante aperfeiço-
amento e a qualificação regu-
lar também permitirão à pasta 
elaborar e consolidar políticas 
ainda mais eficientes, que esti-

mulem a produção cultural no 
estado e potencializem a diver-
sidade artística das propostas.

CULtURA GERAIS

O programa é composto por 
diversas ações, com destaque 
para o FormaCULtURA, conjun-
to de atividades formativas que 
será realizado a cada dois meses 
em parceria com entidades. A 
primeira edição será viabilizada 
por meio de uma parceria com a 
Associação Mineira de Eventos e 
Entretenimento (AMEE). Em ofi-
cina oferecida para associados 
da AMEE, integrantes da equipe 
técnica da Superintendência de 
Fomento Cultural, Gastronomia 
e Economia Criativa da Secult 
vão abordar o SFIC e a elabora-
ção de projetos culturais. 

Os três módulos oferecidos 
tratam de instrumentos funda-
mentais para a elaboração de 
projetos artísticos e culturais e 
para o desenvolvimento de pro-
postas. Outros assuntos abor-
dados serão o gerenciamento 
financeiro e a prestação de con-

tas. Novas capacitações e ofici-
nas serão realizadas pela Secult 
e instituições parceiras.

O Cultura Geraes também 
inclui o Secult InFORMA, inicia-
tiva que levará aos gestores mu-
nicipais orientações para elabo-
ração de editais e possibilidades 
de ações de fomento nos muni-
cípios. A oferta de atividades de 
capacitação e aperfeiçoamento 
para agentes culturais, especial-
mente aqueles residentes no 
interior do estado, também faz 
parte do planejamento.

FUNDO EStADUAL DE 
CULtURA

O Cultura Geraes se integra 
ao Fundo Estadual de Cultura 
(FEC) por meio de editais que 
possuem foco na formação de 
artistas e trabalhadores da Cul-
tura. Os editais estão em fase de 
elaboração e, em breve, serão 
divulgados pela Secult. A previ-
são é a de que, em 2021, sejam 
disponibilizados cerca de R$ 18 
milhões para todas as regiões 
do estado. (Agência Minas)

interface do Google Sala de Aula, com 
mais funcionalidades e possibilidades 
de interação, uma das principais de-
mandas dos professores. “O Google 
com navegação patrocinada é outro 
ponto que a gente precisa destacar 
de grande atenção, que precisávamos 
prover essa melhor condição aos pro-
fessores”, salientou Julia.   

A secretária também ressaltou a 
ampliação dos investimentos e os re-
cursos adicionais que serão aplicados, 
como a duplicação dos valores desti-
nados à merenda escolar.

Outro destaque é Prêmio Escola 
transformação, que vai reconhecer 
900 escolas pelo bom desempenho 
de gestão e ensino. O reconhecimen-
to, inclusive, vai considerar a Avaliação 
Diagnóstica, participação dos profes-

sores no Google Sala de Aula e entre-
ga dos Planos de Estudos tutorados 
(PEts). As regras da premiação serão 
publicadas ainda em março/2021, no 
Diário Oficial do Estado.

ANO ESCOLAR 

O ano escolar de 2021 começa 
nesta quarta-feira (3/3). Essa é a data 
em que a escola inicia as atividades 
com o corpo docente, gestores e ad-
ministrativos, ainda sem a presença 
dos alunos. Já o começo do ano le-
tivo, neste momento em formato re-
moto, será na próxima segunda-feira 
(8/3).

Na primeira semana – de 8 a 12 
de março –, as escolas vão se de-
dicar às atividades de acolhimento 

dos alunos, ações desenvolvidas que 
promovem o estreitamento dos laços 
afetivos entre os estudantes e a escola, 
e a identidade deles com o espaço es-
colar. Além disso, é nessa semana que 
os alunos começam a conhecer e a se 
apropriar das ferramentas de estudo 
não presencial. 

FERRAMENtAS

No dia 15 de março, começarão a 
ser trabalhadas, efetivamente, as fer-
ramentas do Regime de Estudo não 
Presencial. Nesse mesmo dia, os estu-
dantes iniciam as atividades remotas 
com os Planos de Estudos tutorados 
(PEts).

Para este ano, a novidade é que as 
apostilas com o conteúdo trabalhado 

passam a ser bimestrais. O esquema 
de distribuição segue o mesmo do 
ano passado, com os volumes do PEt 
sendo disponibilizados gratuitamente 
através do aplicativo Conexão Escola 
2.0 e site estudeemcasa.educacao.mg.
gov.br. Já para os alunos sem acesso 
à internet, o PEt será entregue, tam-
bém gratuitamente, na versão impres-
sa, por diretores e parcerias feitas 
com municípios. O PEt segue sendo 
usado para contabilizar a carga horá-
ria dos alunos da rede estadual.

O aplicativo Conexão Escola 2.0 
foi atualizado com a incorporação de 
inúmeras melhorias. Entre elas está 
a interface com a plataforma Google 
Sala de Aula, atendendo a pedidos de 
professores e alunos. Os professores 
serão orientados a estar on-line no 

Conexão Escola 2.0 no momento da 
sua aula, disponível para interagir 
com os alunos, postar atividades, 
transmitir aula por vídeo, entre ou-
tros. A navegação no aplicativo segue 
sendo patrocinada pelo Governo de 
Minas para professores e alunos da 
rede pública estadual. No aplicativo, 
também ficam concentrados os volu-
mes do PEt e as aulas do Se Liga na 
Educação.

Ainda no dia 15/3, terão início 
as teleaulas do programa Se Liga na 
Educação, que será transmitido de se-
gunda a sexta-feira pela Rede Minas, 
de 7h30 às 12h30, e reapresentado 
pela tV Assembleia. O conteúdo das 
aulas estará alinhado diretamente 
com o conteúdo do PEt. (Agência 
Minas)
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FReNTe a FReNTe
FALTA VACINA- Gostaria de saber da Secretaria de Saúde de Mon-

tes Claros, como está sendo a VACINAçãO CONtRA A Covid-19 aqui 
em Moc, pois um amiga de 82 anos, foi até o drive-thru do Shopping 
na segunda-feira e disseram para ela que as VACINAS haviam acabado. 
Seria bom divulgar mais a tABELA DA VACINAçãO das idades, pois o 
comentário geral é que Moc está sendo uma morosidade neste setor, 
impressionante. É PRECISO CORRER AtRÁS, pois o povo anda inseguro 
por não terem sido vacinados. Pelo visto, os idosos de 60 e 70, do jeito 
que está, só serão vacinados no final do ano.

PEC EMERGENCIAL- O debate sobre a Proposta de Emenda à Cons-
tituição n. º 186, a PEC Emergencial, ressurgiu em meio à urgência de 
um novo programa de auxílio social. A vinculação do programa a re-
formas fiscais constitucionais não é uma boa estratégia, mas é possível 
endereçar as duas questões tempestivamente. Responsabilidade fiscal e 
sensibilidade social andam de mãos dadas.

LOCKDOWN NA EUROPA- A França e outros países da Europa já 
estão anunciando um Lockdown total e isso poderá acontecer também 
aqui no Brasil, onde as mortes e os infectados pelo vírus tem aumentado 
terrivelmente. Aqui em Moc, o Prefeito HUMBERtO SOUtO já disse que 
poderá ADOtAR MEDIDAS MAIS RIGOROSAS, pois não existem mais va-
gas nos leitos das UtIs em nenhum hospital da cidade. Infelizmente, ele 
poderá fazer isso pois existem muitas pessoas ABUSANDO e precisam 
reforçarem os cuidados pois como sabem, todos nos estamos sujeitos 
a sermos infectados, inclusive os mais jovens como crianças e adoles-
centes.

CONTINUA EM PAUTA- Os grandes focos de atenção recaem sobre 
a volta do pagamento de um auxílio emergencial pelo governo e sobre 
preocupações envolvendo a ingerência federal em empresas estatais, 
com destaque notoriamente para a Petrobras, diante da decisão de subs-
tituição de Roberto Castello Branco pelo general Joaquim Silva e Luna 
no comando da companhia.

SUJEIRA-O excelente editorial do Estadão denominado “A imunida-
de, a impunidade e a bandidagem (27/2, A3)” foi direto ao ponto sobre 
o que se tornou a Câmara dos Deputados. Ouso, todavia, propor uma 
alteração no título para A imunidade, a impunidade, a imundície e a 
bandidagem. Aquilo ali está se tornando um “Deus nos acuda” de tanta 
cara de pau.

SE ACONTECER aqui no Brasil, exemplos vindo do Reino Unido, 
Israel e outros países, se fechar o Brasil durante 15 dias vai acontecer 
um verdadeiro CAOS, pois como o povo vai pagar suas contas?  Como 
empresários do comércio venderão seus produtos? Entre outros seto-
res?  Sendo que já estamos com ECONOMIA EM BAIxA e pagando al-
tos juros. Há rumores que isso acontecerá ainda este mês para conter 
o avanço da pandemia. Onde vamos parar?

MAIS UM CASO no mínimo inusitado ocorreu durante uma ses-
são virtual. Nos EUA, um médico da Califórnia ingressou em uma au-
diência por videoconferência enquanto operava um paciente. O juiz, 
então, disse que não se sentia confortável em continuar e determinou 
o adiamento.

SERÁ QUE ALGUÉM poderia me informar (atenção Girleno Alen-
car) se a construção da importante BARRAGEM DE BERIzAL continua 
com suas obras paralisadas? Outro projeto que vem “rolando” há dé-
cadas e poderia beneficiar não só Berizal, mas taiobeiras e todas as 
cidades daquela região.

A 2ª TURMA DO STF manteve decisão do ministro Gilmar Mendes 
que substituiu prisão de homem apreendido com 188 kg de cocaína 
por medidas cautelares. Segundo o ministro, o paciente é réu primá-
rio e tem bons antecedentes, “resta desproporcional a imposição de 
prisão preventiva”. Só mesmo Gilmar com suas incoerências brutais 
poderia dar uma decisão dessa. Que horror.

CUJO SOFT WARE conecta hospitais e clínicas com fornecedores 
de suprimentos médicos - deve se tornar a primeira healthtech listada 
na América Latina num IPO que pode avaliar a empresa em mais de 
R$ 1 bilhão.

A GASOLINA continua aumentando e ninguém sabe quando vai 
parar. Com isso, sobe também os preços de todos os produtos. Há 
como sempre muita diferença nos preços dos combustíveis pela cida-
de. É só procurar...

A LIBERDADE DE FALAR, inclusive o direito à crítica, faz parte da 
sociedade democrática. Quem pode falar, tem de saber ouvir. O lugar 
de fala de todo cidadão é o da liberdade, dentro dos limites éticos e 
da boa educação. No mais, resta a opção ainda de morar no mato, iso-
lado, com os mosquitos e os macacos, mas mesmo estes têm opinião.

A CONSTRUTORA TURANO vai lançar um prédio diferenciado 
no Melo, ou seja, tIVOLI, que será praticamente todo coberto com 
FOLHAGENS VERDES em cada sacada dos apartamentos. Aliás, já vi 
um prédio neste estilo mas não tão moderno, na Espanha. Gosto de 
ver a garra e a visão de Guilherme e Patrícia Piana turano. Este edifício 
é claro, terá os jardins projetados por Anderson Veloso que promete 
ainda nos próximos dias fazer o JARDIM DA PRAçINHA DA BORBOLE-
tA DE DONA DINA. Estou esperando...

AS COTAÇÕES em dólar das 19 principais commodities agrícolas, 
metálicas e de energia subiram, em média, 40% desde abril do ano 
passado, movimentação que abre boas perspectivas para o Brasil, um 
dos principais fornecedores mundiais de produtos que entram nessa 
conta, como soja, milho e minério de ferro.

O DESTAQUE DE HOJE vai para este casal fora de série que toda 
Montes Claros admira, ou seja, TONY E HELENINHA PINTO SANTOS, 
que ontem comemoraram 53 anos de feliz casamento, sempre 
dando exemplo de FAMÍLIA com a união e nobres ensinamentos 
aos filhos e netos. Minha homenagem a estes amigos maravilhosos 
e que sejam sempre abençoados através destas duas fotos: A 
primeira em preto e branco no dia do casamento e hoje, formando 
um casal bonito e elegante.

DESDE DO ANO PASSADO, estamos vivendo mesmo um isolamento 
praticamente total, principalmente agora quando a Covid-19 
está aumentando de maneira assustadora aqui em Moc. Mas 
sem nenhuma recepção social, vou continuar relembrando 
alguns que marcaram antes da pandemia, como o casamento do 
Promotor JOÃO PAULO GODOY FERNANDES com a bela advogada 
GRAZIELLA FERRAZ que aconteceu no BUGARIM e foi realmente 
cinematográfico, tanto a cerimônia que foi armada nos jardins 
bem como o belíssimo salão de baile, decorados pela grande 
Jussara Pádua que deu show também no buffet.

O MUITO QUERIDO e renomado cirurgião plástico DAWSON 
MALVEIRA, depois de ter sido infectado pela Covid-19 e passar 
por momentos difíceis, já está no apartamento praticamente 
recuperado ao lado da sua maravilhosa Karla. Deverá ter alta nos 
próximos dias pois foi muito bem cuidado pela equipe da SANTA 
CASA, principalmente pela excelente pneumologista Ana Thereza.

VEJA QUE FAMÍLIA jovem e linda, formada pelos meus queridos 
afilhados de casamento: Franklin e Keity Telles e Souza com suas 
lindas filhas.

ONTEM UMA GRANDE MATRIARCA da família Pimenta foi descansar 
nos braços do Senhor. Foi uma mulher maravilhosa, inteligente e 
querida por todas pela sua simplicidade e sempre carinhosa. Tive 
o privilégio de ser seu amigo e quando recebi minha primeira 
homenagem individual da Assembleia Legislativa, num projeto do 
seu filho deputado Carlos Pimenta, lá estava ela para me abraçar 
naquele momento tão importante. Descanse em paz amiga querida 
Dona Terezinha Pimenta.

A SEMPRE BONITA Mary Aguiar, ganhou parabéns surpresa 
organizado pela sua fila Mary Ellen no apartamento da Vieira 
Souto em Ipanema onde residem. 

A LINDA Ana Clara Almeida fazendo uma selfie.


